

# Relazione dei Revisori

# Bilancio di Previsione Finanziario 2024/2025/2026



# Parere dell'Organo di revisione sulla proposta consiliare di approvazione del

### BILANCIO DI PREVISIONE 2024 – 2026

e documenti allegati

L'ORGANO DI REVISIONE

Dott. Paolo Zoccola

Rag. Raffaele Di Gennaro

Dott. Enrico Ferraro

#### L'ORGANO DI REVISIONE

### Verbale n. 67 del 22 novembre 2023 PARERE SUL BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026

L'anno 2023, il giorno ventidue del mese di novembre alle ore 9.40, si è riunito il Collegio dei Revisori dei Conti, nominato con il verbale del Consiglio Comunale n. 76 dell'8 febbraio 2021, nelle persone dei Signori:

- Dott. Zoccola Paolo (Presidente), presente presso la sede del Comune di Torino;
- Rag. Raffaele Di Gennaro (Revisore);
- Dott. Enrico Ferraro (Revisore);

Risultano presenti il Presidente, Dott. Paolo Zoccola e i componenti Rag. Raffaele Di Gennaro, e il Dott. Enrico Ferraro.

Sono presenti alla seduta:

- Dott.ssa Maria Assunta Petrozzino, Dirigente Divisione Finanziaria
- Dott.ssa Donatella Martello, Dirigente finanziario in staff alla Direzione Generale

Premesso che l'organo di revisione ha:

- esaminato la proposta n. 33169/2023 di bilancio di previsione 2024-2026, unitamente agli allegati di Legge;
- visto il Decreto Legislativo 18 agosto 2000 n. 267 <<Testo unico delle leggi sull'ordinamento degli enti locali>> (TUEL);
- visto il Decreto Legislativo del 23 giugno 2011 n. 118 e la versione aggiornata dei principi contabili generali ed applicati pubblicati sul sito ARCONET – Armonizzazione contabile enti territoriali;

#### presenta

l'allegata relazione quale parere sulla proposta di bilancio di previsione per gli esercizi 2024-2026, del Comune di Torino che forma parte integrante e sostanziale del presente verbale.

Torino, lì 22/11/2023

L'ORGANO DI REVISIONE

Zoccola Dott. Paolo

Di Gennaro Rag. Raffaele

Ferraro Dott. Enrico

#### SOMMARIO

PREMESSA	4
NOTIZIE GENERALI SULL'ENTE	4
VERIFICHE PRELIMINARI	5
VERIFICA PREVISIONI BILANCIO 2024-2026	7
APPLICAZIONE AVANZO/DISAVANZO DI AMMINISTRAZIONE	9
BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026	11
ENTRATE	12
PNRR	22
SPESA	50
SPESA IN CONTO CAPITALE	53
FONDI E ACCANTONAMENTI	56
INDEBITAMENTO	61
ORGANISMI PARTECIPATI	63
VERIFICA EQUILIBRI DI BILANCIO	66
PREVISIONI DI CASSA	68
OSSERVAZIONI E SUGGERIMENTI	69
CONCLUSIONI	71





#### **PREMESSA**

I sottoscritti Zoccola Dott. Paolo, Di Gennaro Rag. Raffaele, Ferraro Dott. Enrico revisori nominati con delibera dell'organo consiliare con il verbale del Consiglio Comunale n. 76 del 8 febbraio 2021

Premesso

- che l'ente deve redigere il bilancio di previsione rispettando il titolo II del D.Lgs. 267/2000 (di seguito anche TUEL), i principi contabili generali e applicati alla contabilità finanziaria, lo schema di bilancio di cui all'allegato 9 al D.Lgs. 118/2011.
- che è stato ricevuto in data 16 novembre 2023 lo schema del bilancio di previsione per gli
  esercizi 2024-2026, approvato dalla giunta comunale in data 16 novembre 2023 con
  proposta delibera n. 33169/2023 completo degli allegati disposti dalla legge e necessari per
  il controllo.
- viste le disposizioni di Legge che regolano la finanza locale, in particolare il TUEL
- visto lo Statuto dell'ente, con particolare riferimento alle funzioni attribuite all'organo di revisione
- visto il vigente regolamento di contabilità
- visto i regolamenti relativi ai tributi comunali

Visto il positivo parere espresso dal responsabile del servizio finanziario, ai sensi dell'art. 153, comma 4 del D.Lgs. n. 267/2000, in merito alla veridicità delle previsioni di entrata e di compatibilità delle previsioni di spesa, avanzate dai vari servizi, iscritte nel bilancio di previsione 2024-2026.

L'organo di revisione ha effettuato le seguenti verifiche al fine di esprimere un motivato giudizio di coerenza, attendibilità e congruità contabile delle previsioni di bilancio e dei programmi e progetti, come richiesto dall'art. 239, comma 1, lettera b) del D.Lgs. N. 267/2000.

#### NOTIZIE GENERALI SULL'ENTE

Il Comune di Torino registra una popolazione anagrafica al 31/12/2022, ai sensi dell'art.156, comma 2, del TUEL, di n. 858.404 abitanti.

#### VERIFICHE PRELIMINARI

L'Organo di Revisione ha verificato che le previsioni di bilancio, in ossequio ai principi di veridicità ed attendibilità, sono suffragate da analisi e/o studi dei responsabili dei servizi competenti, nel rispetto dell'art. 162, comma 5, TUEL e del postulato n. 5 di cui all'allegato n. 1 del D.Lgs. n. 118/2011.

L'ente ha rispettato l'articolo 151 del D.Lgs. n. 267/2000 il quale prevede che gli Enti Locali approvino entro il 31 dicembre il Bilancio di Previsione, riferito ad un orizzonte temporale almeno triennale e che le previsioni del bilancio siano elaborate sulla base delle linee strategiche contenute nel Documento Unico di Programmazione (D.U.P.), osservando i principi contabili generali ed applicati allegati al D.Lgs. 118/2011 e s.m.i.;

L'Ente ha altresì rispettato i termini di legge, previsti entro il 31/12/2023, per l'adozione degli strumenti di programmazione (DUP); il DUP è stato approvato dalla Giunta in data 16/11/2023 preliminarmente all'approvazione del Bilancio di Previsione per gli esercizi 2024/2026.

L'Organo di Revisione ha verificato la correttezza degli adempimenti ai fini BDAP sino alla data odierna.

Con riferimento agli adempimenti BDAP sul bilancio di previsione 2024/2026, il Comune ha caricato la documentazione nella modalità "Approvato dalla Giunta o dall'Organo esecutivo" e al riguardo non sono segnalati errori.

L'Organo di Revisione, sulla base dei parametri di deficitarietà attesta che il Comune non è strutturalmente deficitario, rientrando nei parametri di cui al Decreto Interministeriale Interno Economia e Finanze del 28 dicembre 2018 (Gazzetta Ufficiale n.10 del 12 gennaio 2019).

L'Organo di Revisione, ha verificato il rispetto delle percentuali minime di copertura dei servizi a domanda individuale pari al 44,65% come si evince dalla deliberazione proposta n. 33280/2023 con oggetto: "D.lgs. 18 agosto 2000 N. 267 - Testo Unico delle Leggi sull'ordinamento degli Enti Locali. Applicazione dell'art.172 lettera C), concernente Servizi Pubblici a domanda individuale." approvata dalla Giunta Comunale in data 16/11/2023 e in iter di approvazione del Consiglio Comunale.





Jr.

Al Bilancio di Previsione sono stati allegati tutti i documenti di cui all'art. 11, co. 3, del D.Lgs. n. 118/2011, al punto 9.3 del principio contabile applicato 4/1, lett. g) e lett. h) e all'art. 172 TUEL.

L'Ente ha adottato il "Piano degli indicatori e dei risultati attesi di bilancio" di cui all'art. 18-bis, D.Lgs. 23 giugno 2011 n. 118, secondo gli schemi di cui al DM 22 dicembre 2015, allegato 1, con riferimento al bilancio di previsione.

#### Strumenti obbligatori di programmazione di settore

Il DUP contiene i seguenti strumenti obbligatori di programmazione di settore che sono coerenti con le previsioni di bilancio:

- programma triennale delle opere pubbliche (art. 21 del D.Lgs. 50/2016 e Decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 14 del 16 gennaio 2018),
- programmazione triennale degli acquisti di forniture e servizi (art. 21 del D.Lgs. 50/2016 e Decreto del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti n. 14 del 16 gennaio 2018),
- programmazione delle risorse finanziarie da destinare al fabbisogno del personale,
- piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari (art. 58, comma 1 L. n. 112/2008),
- prospetto interventi di urbanizzazione a carico privati
- piano triennale delle esigenze idonee ad essere soddisfatte mediante rapporti di partenariato pubblico privato (articolo 175 comma 1 del D.Lgs. 36/2023)
- programma degli incarichi esterni di collaborazione autonoma conferiti (art.7, comma 6 del D.Lgs. 165/2001 ed art.3 comma 55 Legge 244/08, come modificato dall'art. 46, comma 3, D.L. 112/2008) per l'anno 2024

L'Organo di revisione ritiene che le previsioni per gli anni 2024-2026 siano coerenti con gli strumenti di programmazione di mandato, con il DUP e con gli atti di programmazione di settore (piano triennale dei lavori pubblici, programmazione delle risorse finanziarie da destinare al fabbisogno del personale, piano alienazioni e valorizzazione patrimonio immobiliare, ecc.).

#### **VERIFICA PREVISIONI DI BILANCIO 2024-2026**

La nota integrativa allegata al bilancio di previsione riporta tutte le informazioni previste dal comma 5 dell'art.11 del D.Lgs. 23/6/2011 n.118 e dal punto 9.11.1 del principio 4/1:

- a) i criteri di valutazione adottati per la formulazione delle previsioni, con particolare riferimento agli stanziamenti riguardanti gli accantonamenti per le spese potenziali e al fondo crediti di dubbia esigibilità, dando illustrazione dei crediti per i quali non è previsto l'accantonamento a tale fondo;
- b) l'elenco analitico delle quote vincolate e accantonate del risultato di amministrazione presunto al 31 dicembre dell'esercizio precedente, distinguendo i vincoli derivanti dalla legge e dai principi contabili, dai trasferimenti, da mutui e altri finanziamenti, vincoli formalmente attribuiti dall'ente;
- l'elenco analitico degli utilizzi delle quote vincolate e accantonate del risultato di amministrazione presunto, distinguendo i vincoli derivanti dalla legge e dai principi contabili, dai trasferimenti, da mutui e altri finanziamenti, vincoli formalmente attribuiti dall'ente;
- d) l'elenco degli interventi programmati per spese di investimento finanziati col ricorso al debito e con le risorse disponibili;
- e) nel caso in cui gli stanziamenti riguardanti il fondo pluriennale vincolato comprendono anche investimenti ancora in corso di definizione, le cause che non hanno reso possibile porre in essere la programmazione necessaria alla definizione dei relativi cronoprogrammi;
- f) l'elenco delle garanzie principali o sussidiarie prestate dall'ente a favore di enti e di altri soggetti ai sensi delle leggi vigenti;
- g) gli oneri e gli impegni finanziari stimati e stanziati in bilancio, derivanti da contratti relativi a strumenti finanziari derivati o da contratti di finanziamento che includono una componente derivata;
- h) l'elenco dei propri enti ed organismi strumentali, precisando che i relativi bilanci consuntivi sono consultabili nel proprio sito internet fermo restando quanto previsto per gli enti locali dall'art. 172, comma 1, lettera a) del Tuel;
- i) l'elenco delle partecipazioni possedute con l'indicazione della relativa quota percentuale;
- j) altre informazioni riguardanti le previsioni, richieste dalla legge o necessarie per l'interpretazione del bilancio.



Rá

M

L'Organo consiliare ha approvato con delibera n. 206 del 26/04/2023 la proposta di rendiconto per l'esercizio 2022.

L'Organo di revisione ha formulato la propria relazione al rendiconto 2022 in data 05/04/2023 con verbale n. 26.

La gestione dell'anno 2022 si è chiusa con un risultato di amministrazione al 31/12/2022 così distinto ai sensi dell'art.187 del TUEL:

	31/12/2022
Risultato di amministrazione (+/-)	777.215.738,58
di cui:	
a) Fondi vincolati	66.882.770,24
b) Fondi accantonati	1.386.014.023,13
c) Fondi destinati ad investimento	5,049.722,06
d) Fondi liberi	0,00
DISAVANZO DA RIPIANARE	-680.730.776,85

di cui applicato all'esercizio 2023 per un totale di € 42.604.280,55 così dettagliato:

Quote accantonate

€ 25.549.301,97

Quote vincolate

€ 13.585.229,98

Quote destinate agli investimenti

€ 3.469.748,60

L'Organo di Revisione ha rilasciato il proprio parere (verbale n. 48 del 17 luglio 2023) sulla deliberazione n. 444/2023 "Verifica salvaguardia equilibri di bilancio 2023/2025 ai sensi dell'art.193 del D.Lgs.n.267/2000". Da tale parere emerge che l'Ente è in grado di garantire l'equilibrio per l'esercizio 2023.

#### APPLICAZIONE AVANZO/DISAVANZO DI AMMINISTRAZIONE

#### Disavanzo presunto

La Città di Torino presenta una situazione di disavanzo derivante:

- in parte dal riaccertamento straordinario dei residui, effettuato nel 2015 ai sensi del D.Lgs.
   118/2011, art. 3, comma 7 (deliberazione del Consiglio Comunale n. Mec. 2015 02888/024 del 20/07/2015)
- in parte rilevato in sede di rendiconto 2019 relativa al FCDE in applicazione del DL 165/2019,
   art. 39-quater (deliberazione del Consiglio Comunale n. mec. 2020 01545/24 del 14/09/2020)
- dalla quota relativa al ripiano del disavanzo da FAL approvato con deliberazione del Consiglio Comunale n.809/2021 del 06/09/2021, come rettificato dalla deliberazione del Consiglio Comunale n.1202/2021 del 20/12/2021

Si riporta di seguito il piano di rientro del disavanzo ancora da ripianare, alla chiusura del Rendiconto 2022:

## DISAVANZO COMPLESSIVO AL 31/12/2022 PIANO RIENTRO DISAVANZO - PROSPETTO RIEPILOGATIVO

	Disavanzo da riaccertamento straordinario dei residui CC n.Mcc 2015-02888/024 del 20/07/2015	Disavanzo da F.C.D.E. metodo ordinario - Rendiconto 2019 (CC 2020-1545/024 del 14/09/2020)	Disavanzo da Fondo antici po liquidità - Rendiconto 2020 (quote decennali art.52 DL 73/2021)	TOTALE COMPLESSIVO	DISAVANZO COMPLESSIVO AL 31/12
Annualità 2022	11.200.725,35	12.353.418,74	0,00	23.554.144,09	-680.730.776,85
Annualità 2023	11.200.725,35	12.353.418,74	0,00	23.554.144,09	-657.176.632,76
Annualità 2024	11.200.725,35	12.353.418,74	13.160.062,57	36.714.206,66	-620.462.426,10
Annualità 2025	11,200,725,35	12.353.418,74	43.426.718,90	66.980.862,99	-553.481.563,11
Annualità 2026	11.200.725,35	12.353.418,74	43.426.718,90	66.980.862,99	-486.500.700,12
Annualità 2027	11.200.725,35	12.353.418,74	43.426.718,90	66.980.862,99	-419.519.837,13
Annualità 2028	11.200.725,35	12.353.418,74	43.426.718,90	66.980.862,99	-352.538.974,14
Annualità 2029	11.200.725,35	12.353.418,74	43.426.718,90	66.980.862,99	-285,558,111,15
Annualità 2030	11.200.725,35	12.353.418,74	43.426.718,86	66.980.862,95	-218.577.248,20
Annualità 2031	11.200.725,35	12.353.418,74		23.554.144,09	-195.023.104,11
Annualità 2032	11.200.725,35	12.353.418,74		23.554.144,09	-171.468.960,02
Annualità 2033	11.200.725,35	12.353.418,74		23.554.144,09	-147.914.815,93
Annualità 2034	11.200.725,35	12.353.418,74		23.554.144,09	-124.360.671,84
Annualità 2035	11.200.725,35	12.353.418,62		23.554.143,97	-100.806.527,87
Annualità 2036	11.200.725,35	0,00		11.200.725,35	-89.605.802,52
Annualità 2037	11.200.725,35	0,00		11.200.725,35	-78.405.077,17
Annualità 2038	11.200.725,35	0,00		11.200.725,35	-67.204.351,82
Annualità 2039	11.200.725,35	0,00		11.200.725,35	-56.003.626,47
Annualità 2040	11.200.725,35	0,00		11.200.725,35	-44.802.901,12
Annualità 2041	11.200.725,35	0,00		11.200.725,35	-33.602.175,77
Annualità 2042	11,200,725,35	0,00		11.200.725,35	-22.401.450,42
Annualità 2043	11.200.725,35	0,00		11.200.725,35	-11.200.725,07
Annualità 2044	11.200.725,07	0,00		11.200.725,07	0,00
TOTALE	257.616.682,77	172.947.862,24	273.720.375,93	704.284.920,94	



Vu

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente, salvo le deroghe previste dall'art.52,co.1-ter, del d.l. 25 maggio 2021, n.73, convertito dalla legge 23 luglio 2021, n.106 (FAL) e dall'art.15,co.3, d.l. 31 maggio 2021, n.77, convertito dalla legge 29 luglio 2021, n.108 (PNRR e PNC), ha rispettato i criteri enunciati nell'art.1, cc.897 e 898 della l.n.145/2018 (legge di bilancio 2019), per l'applicazione dell'avanzo vincolato e dell'avanzo accantonato.

#### **BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026**

Il Bilancio di Previsione proposto rispetta il pareggio finanziario complessivo di competenza e gli equilibri di parte corrente e in conto capitale, ai sensi dell'articolo 162 del TUEL.

Nel bilancio di previsione 2024/2026 è stata applicata la quota accantonata dell'utilizzo del Fondo Anticipo liquidità (F.A.L.) per € 19.506.494,44, pari all'importo della quota rimborsata nell'esercizio precedente.

Le risultanze dello schema del bilancio di previsione approvato con Deliberazione di Giunta Comunale numero proposta 33169 del 16 novembre 2023, oggetto del presente parere, sono le seguenti:

ENTRATE		Assestato 2023		2024		2025		2026
Utilizzo avanzo presunto di amministrazione	€	42.604.280,55	€	19.506.494,44	€	-	€	-
Fondo pluriennale vincolato	€	277.591.754,69	€	50.974.009,86	€	21.045.225,15	€	12.409.398,24
Titolo 1 - Entrate correnti di natura tributaria, contributiva e perequativa	€	835.905.242,94	€	843.613.493,00	€	851.951.498,00	€	871.001.498,00
Titolo 2 - Trasferimenti correnti	€	351.116.049,49	€	321.172.939,87	€	277.724.169,84	€	204.838.999,06
Titolo 3 - Entrate extratributarie	€	315.052.346,18	€	322.133.191,37	€	332.613.660,90	€	349.165.305,58
Titolo 4 - Entrate in conto capitale	€	1.121.523.670,04	€	472.981.851,11	€	399.765.422,38	€	201.277.684,18
Titolo 5 - Entrate da riduzione di attività finanziarie	€	16.984.045,00	€	10.440.000,00	€	10.290.000,00	€	10.270.000,00
Titolo 6 - Accensione di prestiti	€	10.000.000,00	€	10.000.000,00	€	10.000.000,00	€	10.000.000,00
Titolo 7 - Anticipazioni di istituto tesoriere / cassiere	€	100.000.000,00	€	-	€	:-	€	-
Titolo 9 - Entrate in conto di terzi a partite di giro	€	1.509.084.041,50	€	1.510.596.450,00	€	1.511.555.950,00	€	1.512.579.445,00
TOTALE COMPLESSIVO ENTRATE	€	4.579.861.430,39	€	3.561.418.429,65	€	3.414.945.926,27	€	3.171.542.330,06



Di

Pag. 11 di 71

SPESE		Assestato 2023		2024		2025		2026		
Disavanzo di amministrazione	€	23.554.144,09	€	36.714.206,66	€	66.980.862,99	€	66.980.862,99		
Titolo 1 - Spese correnti	€	1.444.523.015,12	€	1.374.425.824,52	€	1.291.512.160,25	€	1.241.300.648,07		
Titolo 2 - Spese in conto capitale	€	1.354.927.628,68	€	487.529.941,20	€	393.969.084,58	€	196.703.497,42		
Titolo 3 - Spese per incremento di attività finanziarie	€	12.230.000,00	€	10.440.000.00	€	10.290.000,00	€	10.270.000.00		
Titolo 4 - Rimborso di prestiti	€	135.542.601,00	€	141.712.007,27	€	140.637.868,45	€	143,707,876,58		
Titolo 5 - Chiusura Anticipazioni da istituto tesoriere/cassiere	€	100.000.000,00	€	ÿ	€	-	€	-		
Titolo 7 - Spese per conto terzi e partite di giro	€	1.509.084.041,50	€	1.510.596.450,00	€	1.511.555.950,00	€	1.512.579.445,00		
TOTALE COMPLESSIVO SPESE	€	4.579.861.430,39	€	3.561.418.429,65	€	3.414.945.926,27	€	3.171.542.330,06		

Ai fini della verifica dell'attendibilità delle previsioni per gli esercizi 2024-2026, alla luce delle scelte effettuate dall'ente, si procede alla seguente analisi.

#### ENTRATE

#### Fondo pluriennale vincolato (FPV)

Il fondo pluriennale vincolato, disciplinato dal principio contabile applicato della competenza finanziaria, è un saldo finanziario, costituito da risorse già accertate destinate al finanziamento di obbligazioni passive dell'ente già impegnate, ma esigibili in esercizi successivi a quello in cui è accertata l'entrata.

Le fonti di finanziamento del Fondo pluriennale vincolato iscritto nella parte entrata del bilancio per gli esercizi 2024-2026 presentano le seguenti risultanze:

ENTRATE		2024		2025		2026
Fondo pluriennale vincolato per spese correnti	€	48.710.919,77	€	21.026.562,95	€	12.408.585,00
Fondo pluriennale vincolato per spese in conto capitale	€	2.263.090,09	€	18.662,20	€	813,24

#### Al titolo 1 di entrata sono previste le seguenti entrate:

#### Entrate da fiscalità locale

TITOLO 1	Accertato 2020	Accertato 2021	Accertato 2022	Assestato 2023	Pr	evisione 2024	Previsione 2025	Pr	evisione 2026
Addizionale Irpef	€ 102.815.388,00	€ 104.412.061.00	€ 123.400.000,00	€ 126.700.000,00	€	130.000.000,00	€ 133.500.000,00	€	138.000.000.00
IMU	€ 256.407.156.76	€ 261.070.855.23	€ 25.641.834.57	€ 269.000.000.00	€	266.500.000,00	€ 267.500.000.00	€	272.500.000.00
TARI	€ 209.226.413,20	€ 205.072.327,96	€ 213.638.337.98	€ 208.191.000,00	€	212.350.000,00	€ 213.350.000,00	€	216.350.000,00
Imposta di soggiorno	€ 1,137,956,41	€ 3.910.011,31	€ 9.232.499,23	€ 9.000.000,00	€	8.500.000,00	€ 9.500.000,00	€	10,000.000,00
TOTALE	€ 569.586.914.37	€ 574.465.255,50	€ 371.912.671.78	€ 612.891.000,00	€	617.350.000,00	€ 623.850.000,00	€	636.850.000,00

#### Addizionale Irpef

Con la deliberazione del Consiglio Comunale n. 195 del 29 marzo 2022 è stato modificato il "Regolamento per l'applicazione dell'addizionale comunale all'imposta sul reddito delle persone fisiche" n. 322 e sono state definite le seguenti aliquote a scaglioni che si mantengono invariate per l'anno 2024:

•	fino a Euro 15.000,00	aliquota 0,8%
0	da Euro 15.000,01 a 28.000,00	aliquota 0,8%
0	da Euro 28.000,01 a 50.000,00	aliquota 1,1%
0	oltre Euro 50.000,00	aliquota 1,2%

Per il 2024 si mantiene invariata anche la soglia di esenzione come approvata con Deliberazione del Consiglio Comunale del 26 febbraio 2018 (mecc. 2018 00577/013) e confermata con la suddetta Deliberazione del Consiglio Comunale n. 195 del 29 marzo 2022, per i redditi fino a Euro 11.790,00.

#### Tari

Il gettito stimato per la TARI è il seguente: € 212.350.000 per l'anno 2024, € 213.350.000 per l'anno 2025 ed € 216.350.000 per l'anno 2026 ed è stato determinato come segue:

Il tributo ha la funzione di assicurare la copertura integrale dei costi di investimento e di esercizio necessari per la gestione del ciclo dei rifiuti.

L' ARERA, con la deliberazione del 3 agosto 2021, n. 363, ha approvato il nuovo metodo tariffario dei rifiuti per il periodo regolatorio 2022-2025 (MTR-2). Il metodo conferma, sostanzialmente, l'impostazione del MTR-1 di cui alla deliberazione ARERA n. 443/2019 in vigore per periodo 2020-2021, e prevede alcune novità. La più importante tra esse è la previsione di una programmazione



Vil

pluriennale dei costi e delle tariffe massime e una revisione infraperiodale da effettuarsi per il biennio 2024-2025. Tale revisione è stata effettuata con la deliberazione 389 dello scorso agosto 2023.

L'approvazione delle tariffe del tributo è attribuita alla competenza del Consiglio Comunale, ex articolo 1, comma 683, della Legge n. 147/2013, in conformità al Piano finanziario del servizio di gestione rifiuti redatto dal soggetto che svolge il servizio stesso.

L'art. 1, comma 169 della L. 296/2006, stabilisce che il termine per deliberare le tariffe e le agevolazioni tributarie è la data fissata da norme statali per la deliberazione del bilancio di previsione. Tuttavia, l'articolo 3, comma 5-quinquies del D.L. 30/12/2021, n. 228 (cd Milleproroghe), convertito con modificazioni nella Legge 25/2/2022, n. 15, prevede che, a decorrere dall'anno 2022, i Comuni possono approvare i piani finanziari del servizio di gestione rifiuti urbani, le tariffe e i regolamenti della TARI entro il termine del 30 aprile di ciascun anno di riferimento. Nell'ipotesi in cui il termine per la deliberazione del bilancio di previsione sia prorogato a una data successiva al 30 aprile dell'anno di riferimento, il termine per l'approvazione degli atti fondamentali riguardanti la TARI coincide con quello per la deliberazione del bilancio di previsione. In caso di approvazione o di modifica dei provvedimenti relativi alla TARI in data successiva all'approvazione del proprio bilancio di previsione, il comune provvede ad effettuare le conseguenti modifiche in occasione della prima variazione utile.

Tutto ciò premesso, tenuto conto del PEF 2024, già incluso in quello del periodo 2022-2025, si ritiene di demandare la determinazione delle tariffe e delle agevolazioni TARI 2024 ad un successivo atto, da approvare entro il 30 aprile 2024. Le previsioni di entrata per gli anni 2024-2025-2026 sono definite in base alle tariffe approvate con la deliberazione del C.C. n. 193/2023 e tenuto conto della movimentazione della base imponibile stimata nei rispettivi esercizi. Si evidenzia che, già a decorrere dal 2020, il gettito riferito alle aree mercatali è confluito nelle previsioni del canone di concessione per l'occupazione delle aree destinate al commercio su area pubblica.

Anche per il 2024, come avvenuto nel 2023 a norma della deliberazione del C.C. n. 91 del 23 febbraio 2023, si prevede l'applicazione delle seguenti agevolazioni:

Agevolazioni per nuclei familiari numerosi. Come negli scorsi anni si prevede un'agevolazione del 10% sul tributo a favore dei nuclei familiari superiori a n. 4 componenti e con abitazione di metratura inferiore a 80 metri. E' applicata in sede di acconto TARI 2024, sulla base delle risultanze anagrafiche. Si conferma la volontà di mantenere le agevolazioni applicate in sede di saldo 2022:

Agevolazione I.S.E.E. Secondo i seguenti criteri:

FASCIA	Valore IS	Percentuale di sconto TARI	
	da Euro	a Euro	
Prima fascia	0	13.000	40%
Seconda fascia	13.000,01	17.000	25%
Terza fascia	17.000,01	24.000	15%

- Riduzione per la raccolta differenziata. E' prevista una riduzione tariffaria pari al 10% della parte variabile della tariffa di ogni utenza domestica compresa nelle porzioni di territorio cittadino che hanno registrato i migliori risultati in termini di incremento della percentuale di raccolta differenziata rispetto allo scorso anno, secondo criteri e modalità specifiche che saranno definite dalla Giunta Comunale.
- Agevolazione relativa ai locali stabilmente destinati ai culti riconosciuti dallo Stato e loro pertinenze destinate a finalità istituzionali. E' prevista un'agevolazione del 10%, che viene automaticamente applicata in sede di saldo alle utenze interessate.
- Agevolazione del 30% a favore di Organizzazioni Non Lucrative di Utilità Sociale (ONLUS), Fondazioni per assistenza sociale e socio-sanitaria, Organizzazioni di Volontariato (Odv) iscritte al RUNTS, Associazioni di Promozione Sociale (Aps) iscritte al RUNTS, Centri di Protagonismo Giovanile (CPG) e Case di Quartiere (CdQ) individuati dalla Città. Restano escluse dall'agevolazione le superfici utilizzate per attività di ristorazione e/o somministrazione.

#### lmu

Il gettito stimato per l'IMU è il seguente: € 266.500.000 per l'anno 2024, € 267.500.000 per l'anno 2025 ed € 272.500.000 per l'anno 2026.

L'art. 1, comma 738, della Legge 27 dicembre 2019, n. 160 (Legge di bilancio 2020) ha stabilito che "A decorrere dall'anno 2020, l'imposta unica comunale di cui all'articolo 1, comma 639, della legge 27 dicembre 2013, n. 147, è abolita, ad eccezione delle disposizioni relative alla tassa sui rifiuti (TARI); l'imposta municipale propria (IMU) è disciplinata dalle disposizioni di cui ai commi da 739 a 783.".





5 di 71

Pertanto, dal 1° gennaio 2020 la TASI è stata abrogata ed è stata istituita la nuova IMU, che accorpa la precedente TASI.

A seguito della pubblicazione del Decreto del Ministero dell'Economia e delle Finanze del 7 luglio 2023, che individua le fattispecie in materia di imposta municipale propria (IMU) in base alle quali i comuni possono diversificare le aliquote di cui ai commi da 748 a 755 dell'articolo 1 della Legge 27 dicembre 2019, n. 160, entrano effettivamente in vigore le seguenti disposizioni:

- art. 1, comma 756, della Legge n. 160/2019, che prevede la possibilità di diversificare le aliquote IMU esclusivamente nell'ambito delle fattispecie individuate dal citato decreto;
- art. 1, comma 757, della Legge n. 160/2019 che prevede l'obbligo di redigere la deliberazione che fissa le aliquote IMU secondo uno schema prefissato e disponibile nel "Portale del federalismo fiscale".

Tuttavia, il D.L. 132/2023 "Disposizioni urgenti in materia di proroga di termini normativi e versamenti fiscali", all'art. 6-ter introdotto dal Senato, al comma 1, differisce al 2025 l'obbligo per i Comuni di redigere la delibera di approvazione delle aliquote dell'IMU tramite l'elaborazione del Prospetto, utilizzando l'applicazione informatica messa a disposizione sul portale del Ministero dell'economia e delle finanze. La Città di Torino pertanto, dovrà provvedere ad emendare i propri atti di indirizzo relativi al 2024.

Per il 2024 si intendono confermare sia le aliquote, sia le agevolazioni in vigore nel 2023, approvate con deliberazione del C.C. del 17 aprile 2023, n. 0191/2023. In particolare:

- per gli immobili concessi in comodato d'uso gratuito ai parenti di primo grado, considerato che continua ad essere applicabile la riduzione fissate ex lege del 50% della base imponibile in presenza di specifici requisiti; per gli immobili locati a canone concordato con contratti transitori (art. 5, comma 1, L. 431/98) ovvero a soggetti privi di residenza anagrafica e dimora abituale (art. 2, comma 3, L. 431/98), considerato che, a norma dell'art. 1, comma 760, della L. 160/2019, l'aliquota deliberata è ridotta al 75%;
- per l'unità abitativa (escluse le pertinenze) locata a titolo di abitazione alle condizioni stabilite dagli Accordi Territoriali in vigore ai sensi della L. 431/98 art. 2, comma 3, a soggetti che la utilizzano come abitazione principale (con residenza anagrafica e dimora abituale) e art. 5, comma 2, a studenti universitari fuori sede, considerato che, a norma dell'art. 1, comma 760, della L. 160/2019, l'aliquota deliberata è ridotta al 75%;
- per l'unità abitativa (escluse le pertinenze) messa a disposizione dell'Agenzia Sociale Comunale per la locazione e destinata a famiglie in emergenza abitativa ed iscritte a Lo.C.A.Re, locata a titolo di abitazione alle condizioni stabilite dagli Accordi Territoriali in vigore ai sensi dell'art. 2, c. 3, della L. 431/1998 a soggetti che la utilizzano come abitazione

principale (con residenza anagrafica e dimora abituale) considerato che, a norma dell'art. 1, comma 760, della L. 160/2019, l'aliquota deliberata è ridotta al 75%.

Si segnalano le seguenti novità normative introdotte a decorrere dal 2023 e in vigore anche nel 2024:

#### Modifica riduzione IMU estero

(art. 1, comma 743, della Legge 234/2021- Legge di bilancio 2022). A decorrere dal 2023 è tornata a regime la riduzione del 50% dell'IMU relativa ad una sola unità immobiliare a uso abitativo, non locata o data in comodato d'uso, posseduta in Italia a titolo di proprietà o usufrutto da soggetti non residenti nel territorio dello Stato che siano titolari di pensione maturata in regime di convenzione internazionale con l'Italia, residenti in uno Stato di assicurazione diverso dall'Italia. Ciò significa che mentre nel 2022 per tali soggetti la riduzione d'imposta era pari al 62,5%, dal 2023 essa scende al 50%.

#### Abitazione principale

La Corte Costituzionale, con la sentenza n. 209/2022 depositata il 13 ottobre 2022 ha cambiato le regole per l'esenzione IMU per "l'abitazione principale": ai fini dell'esenzione, infatti, per "abitazione principale si intende l'immobile, iscritto o iscrivibile nel catasto edilizio urbano come unica unità immobiliare, nel quale il possessore dimora abitualmente e risiede anagraficamente". Eliminato il riferimento al nucleo familiare, l'esenzione ora compete al verificarsi di due condizioni: la dimora abituale e la residenza anagrafica.

#### Risorse relative al recupero dell'evasione tributaria

Le entrate relative all'attività di verifica e controllo dell'evasione tributaria evidenzia tra le voci principali le seguenti:

Titolo 1 - recupero evasione	Ac	ccertato 2020	A	ccertato 2021	Α	ccertato 2022	А	ssestato 2023		Previsione 2024		Previsione 2025		Previsione 2026
Recupero evasione IMU	€	19.003.163,64	€	25.137.187.85	€	16.152.580,33	€	22.000.000,00	€	22.000.000.00	€	23.000.000,00	€	26.000.000,00
Recupero evasione TARI	€	14.425.318.40	€	18.849.278.66	€	10.756.736,92	€	17.000.000.00	€	17.000.000.00	€	18.000.000.00	€	21.000.000.00

La quantificazione del fondo Crediti di Dubbia Esigibilità per gli anni 2024-2026 relativa alle entrate di natura tributaria (Tit.1) appare congrua in relazione all'andamento storico delle riscossioni rispetto agli accertamenti ed ai crediti dichiarati inesigibili inclusi tra le componenti di costo.



Vii

4

#### Al titolo 2 di entrata sono previsti i seguenti trasferimenti:

Aggregati	2021	2022	2023	2024	2025	2026
(intero Titolo)	(Accertato)	(Accertato)	(Assestato)	(Previsione)	(Previsione)	(Frevisione)
Da Amministrazioni Pubbliche	€ 410.027 719,62	€ 269.181.805,76	€ 338.052.858.68	€ 308.436.063,63	€ 269.095.684.28	€ 196.591.056,76
Da Famiglie	€ 0.00	€ 0,00	€ 115.000,00	€ 0,00	€ 0.00	€ 0.00
Da imprese	€ 6.824.614.24	€ 7 922.317,00	€ 2.424.036.12	€ 2.359.773,68	€ 2.031.780,68	€ 2.049.680.68
Da Istituzioni Sociali Private	€ 53.858.13	€ 1.227.929.50	€ 8.658.642,89	€ 8.464.350,00	€ 5.682.350.00	€ 5.747.690,50
Dall'Unione Europea e dal Resto del Mondo	€ 1.869.345.78	€ 2.597.322,17	€ 1.865.511,80	€ 1.912.752.56	€ 914.354,88	€ 450.571,12
Totale	€ 418.775.537,77	€ 280.929.374,43	€ 351.116.049,49	€ 321.172.939,87	€ 277.724.169,84	€ 204.838.999,06

Nei contributi da Amministrazioni Pubbliche sono compresi i trasferimenti di € 113.812.652,81 milioni per l'anno 2024, € 97.356.767,76 milioni per l'anno 2025 ed € 39.033.451,59 milioni per l'anno 2026 relativi all'Accordo con la Presidenza del Consiglio dei Ministri per l'accesso al Fondo previsto dalla Legge 30/12/2021 n.234 art.1 comma 567 e seguenti, che riconosce ai Comuni sede di Città Metropolitana con disavanzo pro capite superiore a € 700, un contributo complessivo di € 2.670 milioni per gli anni 2022-2042 (Patto per Torino).

#### Al titolo 3 tra le entrate principali si evidenziano:

Aggregati	2021	2022	2023	2024	2025	2026
(intero Titolo)	(Accertato)	(Aldocentato)	(A ssestato)	(Previsione)	(Previsione)	(Previsione)
Beni e servizi	€ 156.434.341,46	€ 179.989.549.34	€ 179 129.954.82	€ 185.029.143.14	€ 191.246.739,54	€ 196.035.867,35
Irregolarità e illeciti	€ 81 896 302,15	€ 70.470.790,51	€ 77 927 400.00	€ 78,127 509,00	€ 82 127 509.00	€ 84 198 375,00
Interessi attivi	€ 2.587.210,69	€ 3,771,435,61	€ 3.522.481.56	€ 3.565.151.62	€ 3.563.124.75	€ 3.629.050.64
Redditi da capitale	€ 49.761.236.34	€ 36.094.953.21	€ 32.688.447.00	€ 35.070.000,00	€ 37.470.000.00	€ 47.000.000.00
Rimborsi e altre entrate	€ 15.285.062,51	€ 19.911.798.96	€ 21.784.062.80	€ 20.341.387.61	€ 18.206.287.61	€ 18.302.012.59
	Totale € 305.964.153,15	€ 310.238.527,63	€ 315.052.346,18	€ 322.133.191,37	€ 332.613.660,90	€ 349.165.305,58

#### Sanzioni amministrative da codice della strada

I proventi da sanzioni amministrative sono così previsti:

	Pre visione 2024
Sanzioni ex art.208 co 1 cds	74.440.000,00
Sanzioni ex art.142 co 12 bis cds	1.600.000,00
TOTALE SANZIONI	76.040.000,00
FCDE ex art. 208 co 1 cds	-24.480.617,99
FCDE ex art. 142 co 12 bis cds	-526.182,01
TOTALE FCDE (- 32,89%)	-25.006.800,00
Spese di procedura ex art.208 co 1 cds	-15.557.000,00
Spese di procedura ex art.142 co 12 bis cds	-200,000,00
TOTALE SPESE DI PROCEDURA	-15.757.000,00
Totale netto ex art.208 co 1 cds	34,402,382,01
Totale netto ex art. 142 co 12 bis cds	873.817,99
TOTALE NETTO	35.276.200,00
Totale soglie di legge ex art.208 co 1 cds	17.201.191,00
Totale soglie di legge ex art.142 co 12 bis cds	873.817,99
TOTALE SOGLIE DI LEGGE	18.075.008,99

La somma da assoggettare a vincoli di euro 35.276.200,00 è così distinta:

- euro 34.402.382,01 per sanzioni ex art. 208 comma 1 del codice della strada (D.lgs. 30.4.1992 n. 285);
- euro 873.817,99 per sanzioni ex art.142, comma 12 bis del codice della strada (D.lgs. 30.4.1992 n. 285).

L'Organo esecutivo con deliberazione Proposta al Consiglio Comunale n.31803/2023 in data 16/11/2023 ha destinato l'importo di euro 18.075.008,99 (stanziamenti preventivi al netto di FCDE e spese di procedura), così suddiviso:

- di euro 17.201.191,00 (pari al 50% dei proventi) agli interventi di cui all'art. 208, comma 4 e comma 5 bis, del codice della strada, come modificato dall'art. 40 della Legge n. 120 del 29/7/2010, tra cui sono ricompresi euro 2.000.000,00 destinati alla previdenza della Polizia Locale;
- o di euro 873.817,99 agli interventi di spesa alle finalità di cui agli articoli 142 comma 12 ter.



Pa

9 di 71

La quota vincolata è destinata:

- al titolo 1 spesa corrente per euro 17.032.689,99
- al titolo 2 spesa in conto capitale per euro 1.042.319,00

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente ha correttamente suddiviso nel bilancio le risorse relative alle sanzioni amministrative da codice della strada sulla base delle indicazioni fornite con il D.M. 29 agosto 2018.

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente ha provveduto alla certificazione al Ministero dell'Interno dell'utilizzo delle sanzioni al codice della strada per gli esercizi precedenti.

L'Organo di revisione ritiene che la quantificazione del FCDE sia congrua in relazione all'andamento storico delle riscossioni rispetto agli accertamenti.

#### Entrate di parte capitale

Per quanto riguarda la previsione delle entrate da **titoli abitativi** (proventi da permessi da costruire) è la seguente:

		Assestato 2023		Previsione 2024		Previsione 2025	Previsione 2026		
Spesa in conto capitale	€	5.750.000,00	€	3.523.500,00	€	2.018.500,00	€	2.513.500,00	
Spesa Corrente	€	14.850.000,00	€	21.500.000,00	€	25.000.000,00	€	25.000.000,00	
Totale	€	20.600.000,00	€	25.023.500,00	€	27.018.500,00	€	27.513.500,00	

A fronte di entrate previste per € 25.023.500,00 per l'esercizio 2024, per € 27.018.500,00 per l'esercizio 2025 e € 27.513.500 per l'esercizio 2026 al netto delle quote di oneri a scomputo, le stesse sono state destinate per € 21.500.000 per l'esercizio 2024, € 25.000.000 per l'esercizio 2025 ed € 25.000.000 per l'esercizio 2026 a finanziamento di spese per manutenzione ordinaria, destinando a finanziamento degli investimenti la sola quota residuale.

La legge n. 232/2016 art. 1 comma 460, e s.m.i. ha previsto che dal 1/1/2018 le entrate da titoli abitativi e relative sanzioni siano destinati esclusivamente e senza vincoli temporali a:

- realizzazione e manutenzione ordinaria e straordinaria delle opere di urbanizzazione primaria e secondaria;
- risanamento di complessi edilizi compresi nei centri storici e nelle periferie degradate;
- interventi di riuso e di rigenerazione;
- interventi di demolizione di costruzioni abusive;
- acquisizione e realizzazione di aree verdi destinate ad uso pubblico;
- interventi di tutela e riqualificazione dell'ambiente e del paesaggio, anche ai fini della prevenzione e della mitigazione del rischio idrogeologico e sismico e della tutela e riqualificazione del patrimonio rurale pubblico;
- interventi volti a favorire l'insediamento di attività di agricoltura in ambito urbano;
- spese di progettazione.

L'Organo di revisione ha verificato il rispetto dei vincoli di destinazione previsti dalla Legge n. 232/2016 art 1 comma 460 e s.m.i.

#### Accensione di prestiti

Nel corso del triennio 2024/2026 l'Ente prevede di accendere nuovi mutui per l'importo di euro 30.000.000,00 per finanziare spese d'investimento per la realizzazione di opere pubbliche.

L'Organo di revisione, ai sensi dell'art.10 della Legge 243/2012, come modificato dall'art. 2 della legge 164/2016, ha verificato che le programmate operazioni di investimento siano accompagnate dall'adozione di piani di ammortamento di durata non superiore alla vita utile dell'investimento, nei quali sono evidenziate l'incidenza delle obbligazioni assunte sui singoli esercizi finanziari futuri, nonché le modalità di copertura degli oneri corrispondenti.



The

Pag. 21 di 71

#### PNRR

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente si è dotato di soluzioni organizzative idonee per la gestione, il monitoraggio e la rendicontazione dei fondi PNRR, anche mediante modifiche ai regolamenti interni.

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente ha potenziato il sistema di controllo interno alla luce delle esigenze previste dalle indicazioni delle circolari RGS sul PNRR.

L'Organo di revisione prende atto dei progetti finanziati dal PNRR in corso alla data di redazione del presente parere come riepilogato di seguito:

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C11C22000610007	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01 02	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	5.062.954.00 €	4,704,347,22	-	in cantiere
C51F22007640006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01 03	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	474.755,00 €	110.314.36	-	in cantiere
C11F22003920006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01 04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	1 277 083.00 €	-	-	in progetto
C54E21004810006 (da confermare)	Interventi da attivare	1	1	01 04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	516 000.00 €	-	-	in progetto
C11F22002530006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	- 1	1	01.04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	95.610,00€	48 079.89	-	in cantiere
C11F22001830006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	1	1	01.04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2023	71 703.00 €	9.568,79	-	concluso ottenuto esito positivo attività agosto 2023
C11F23000600006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01.04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	278.845.00 €	-	-	in cantiere
C17H22002830006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01.05	PCM - Diparlimento per la Trasformazion e Digitale	2026	995.100,00 €	930.001.12	124 403.41	in progetto
C17H22002840006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01 05	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	995.100,00 €	930 001,12	124.403.39	in progetto
C19I23000440006	Interventi finanziati c on risorse di c ui l'Ente è già destinatario	1	1	01 07	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	1 740 668 19 €	-	-	in progetto





Pag. 23 di 71

M

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C12F22000940005	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario		2	01.0	Ministero della 1 Transizione Ecologica	2020	1 336.800.00 €	-	-	in progetto
J31622000930001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	2	2 2	04.0	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	4 113 829,00 €	4,113,829,00	-	in progetto
C17H20002000001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2	04.0	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	20/02/2023	1,000,000,00€	1.000.000.00	886.829.86	concluso 20/02/2023 emesso CRE
C17H20001990001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	2	2	04 01	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	21/05/2023	1.000 000.00€	1,000,000,00	909.792.31	concluso 21/05/2023 emesso CRE
C11B20000690001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2	04.01	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	15/05/2023	1 550,452,45 €	1.550 452.45	1 526 855 46	concluso 15/06/2023 fine collaudo
C11B20000700001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	2.	2	04 01	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	15/06/2023	1 472.657.02€	1 472,657,02	1 453.859.21	concluso 15/06/2023 fine collaudo
J 10J22000000001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	2	2	04 04	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	169 844 330.00 €	169.844 330.00	16 984,433,00	in progetto
J10E20000000002	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2	04.04	O	2023	30 863 027 00 €	30 863 027 00	7 837 247 50	concluso 2023
C11B22000470006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	3	01 01	Ministero dell'istruzione (MI)	2026	9.658.403.16€	9.658 403,16	144 411 11	in progetto
C12E 19000020004	Interventi finanziati c on risorse di c ui l'Ente è già destinatario	2	4		viinistero dell'intemo	2026	750,000,00€	750 000 00	149.024.22	in cantiere

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C12E19000030004	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	2	4	02.02	Ministero dell'Interno	2026	900.000,00€	900.000.00	290 588.92	in cantiere
C15F19000060004	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'Interno	31/03/2023	1 592.035.62€	1.592 035,62	1. 185 020.51	concluso 31/03/2023 fine lavori
C15F19000070004	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02 02	Ministero dell'interno	30/05/2023	995,000,00€	995 000,00	749.768,15	concluso 30/05/2023 fine lavori
C18B20000300001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'intemo	16/05/2022	250,000,00 €	192.447.07	187 674,16	concluso 16/05/2022 fine lavori
C19E19000440001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'Interno	09/04/2021	249 739.02€	140,799,75	140 522.58	concluso 09/04/2021 fine lavori
C19E20000470002	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'interno	2026	1 368.000,00 €	1 368 000,00	-	in cantiere
C14D23000560006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'interno	2026	250 000,00 €	250 000 00	752.91	in cantiere
C12D18000050002	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	03 04	Ministero della Transizione Ecologica	2026	7 517 818.93€	7 124.818.93	15 727.06	in progetto
C12D17000070002	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4		Ministero della Transizione Ecologica	2026	8 350.478.44€	8.000.478.44	-	in progetto





**W** 

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo Impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C11621002270001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	4	1	01 01	Ministero dell'Istruzione	2026	3 310 418.80€	3.310 418 80	10.418.80	in progetto
C11521002260001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	4	1	01 01	Ministero dell'istruzione	2026	3 322 587,30€	3 322 587,30	168 812,83	in progetto
C13D22000100006	Interventi finanziati con nsorse di cu l'Ente è già destinatario	4	1	01 02	Ministero dell'istruzione	2026	832.000.00€	832.000.00	-	in cantiere
C15618000230002	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	4	া	03.03	Ministero dell'Istruzione	2026	5 090 400 00€	5.090.400.00	16.776 10	in progetto
C15B18000270002	Interventi finanziati c on risorse di cui l'Ente è già destinatario	4	1	03.03	Ministero dell'istruzione	2026	6.608,033,48€	6.606.033.48	25.697.34	in progetto
C14H22000210005	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	211 500,00€	28 200 00	-	in cantiere
C14H22000220006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	,	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	211 500,00€	28 200 00	-	ın cantiere
C14H22000230006	Interventi finanziati c on nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01 01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	2 460 000.00€	256 000.00	-	ın cantiere
C14H22000240006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2:	01 01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	2.460.000.00€	326 000.00	-	in cantiere
:14H22000250006	Interventi finanziati c on risorse di c ui l'Ente è già destinatano	5	2	01 01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	330 000.00 €	33 000.00	-	ın cantiere

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C14H22000260006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	330 000.00€	33.000.00	-	in cantiere
C14H22000270006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01 01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	210,000,00€	39.599,31	-	in cantiere
C14H22000280006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01 01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	210.000,00€	41.398.99	-	in cantiere
C14H22000290006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	01 02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	715,000,00 €	39.000.00	-	in cantiere
C14H22000300006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	715.000,00 €	72 500 00	28.391.31	in cantiere
C14H22000310006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	715.000.00€	71.500.00	-	in cantiere
C14H22000320006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2		Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	715 000,00 €	76 300 00	-	in cantiere
C14H22000330006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	01.02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	715 000.00 €	91.500,00	-	in cantiere
C14H22000870006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2		Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	536.250.00€	62 424 25	-	in cantiere
C14H22000880006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	357 500.00€	35.750,00	-	in cantiere

9

Pu

Pag. 27 di 71

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'Intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C14H22000340006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01 03	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	710 000.00 €	70.997.41	-	in cantiere
C14H22000350006	Interventi finanziali con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.03	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	756 000.00 €	75.600.00	-	in cantiere
C14H22000360006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01 03	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	710.000.00€	70.994.10	-	in progetto
C14H22000370006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	01 03	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	1 090.000.00€	109 000.00	-	ın cantiere
C14H22000380006	Interventi finanziati c co risorse di c ur l'Ente è già destinatano	5	2	01 03	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	1 090.000.00€	109.000,00	-	in progetto
C14H22000390006	Interventi finanziati con risorse di cul l'Ente è già destinatano	5	2		Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	1 240.000.00€	124.000,00		in cantiere
C11B21003840001 C11B22000470006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2		Ministero dell'Interno	2026	18 150 000.00 €	18 150 000.00	144 411,11	in cantiere
C17H21002770001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	3,850,000,00€	3 850 000 00	19.284.60	ın cantiere
C14H22000030006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2		Ministero dell'Interno	2026	5 315 485 00 €	4 650 566 45	28,391,31	in progetto
C14H22000020006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2		Ministero dell'intemo	2026	2.449.680,00€	890.376 06	-	in progetto

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C14H22000040006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	675 000,00 €	266 999,82	-	ın progetto
C12F22000030001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	3.280 480.00€	3 280, 480, 00	75.640.00	in progetto
C12F22000040001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	7 315 040,00 €	7 315 040.00	-	ın progetto
C12F22000050001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	1 167 140.00€	1 167 140 00	400.00	in progetto
C12F22000060001	Interventi finanziati c on risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	5.857 660,00 €	5 850 555,03	9.415.49	in progetto
C12F22000070001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	4.649.040.00€	4,649,040,00	-	in progetto
C12622000000001	Interventi finanziati c on risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	5,132 000,00 €	5 124 895 03	9.415.49	in progetto
C12F22000100001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'intemo	2026	6 571.974.00€	6.571.974.00	66.106.92	in progetto
C12F22000080001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2		Ministero dell'Interno	2026	5 268.600.00 €	5 268 600,00	-	in progetto
C17H22000720006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	7 065.600,00 €	7 050.011.43	14.195.66	ın progetto





Pag. 29 di 71

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C17H22000750006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02.02	Ministero dell'interno	2026	7 440,000.00€	7 425 656 07	-	in progetto
C18E22000010006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02 02	Ministero dell'interno	2026	2.160 000.00€	2 150,000 00	-	in progetto
C18E22000000006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	3 240 000.00€	3.240.000,00	-	in progetto
C11G220000000006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02 02	Ministero dell'Interno	2026	3 000 000.00€	3.000 000 00	-	in progetto
C12F22000000006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2 489.737.36 €	2 489 737 36	28,894,94	in progetto
C12F22000010006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2 659 200.00 €	2.659.200.00	37.213,72	in progetto
C12F22000020006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2.281 500.00 €	2.281 500.00	38 118 85	in progetto
C17H22000150006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	4 937 244 00 €	4.937 244.00	3 744.00	in progetto
C17H22000170006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02 02	Ministero dell'Interno	2026	1 203 750,00 €	1 203 750 00	23 095.50	in progetto
C17H22000860006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02 02	Ministero dell'intemo	2026	1 093.750 00 €	1,093,750,00	-	in progetto

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C17H22000830006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2 761 000,00€	2.761.000.00		in progetto
C17H22000200006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	8 557 500,00 €	8.557.500,00	-	in progetto
C12H22000000006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02.02	Ministero dell'intemo	2026	2.365.199.12€	2.365, 199, 12	20.296,37	in progetto
C12H22000010006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	1.564.636,00€	1,564,636,00	28.708.73	in progetto
C12H22000060006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2.258.190.00€	2.258.190,00	17 801,69	in progetto
C12H22000030006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	1 155 958,40 €	1 155 958.40	-	in progetto
C12H22000040006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02 02	Ministero dell'Interno	2026	738 208,00 €	738.208.00	12.828.82	in progetto
C12H22000020006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2.287 788.00 €	2 287 788,00	43.823.30	in progetto
C17H22000080006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2.391 537 28 €	2.391.537.28	5 160.70	in progetto
C17H22000050006	Interventi finanziati c on risorse di c ui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	6 342 732,23 €	6.342.732.23		in progetto





Pag. 31 di 71

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C17H22000090006	Interventi finanziati c on nsorse di c u l'Ente è già destinatano		5 2	02.0	2 Ministero dell'interno	2026	3 591 668.48 €	3.591.668.48	-	ın progetto
C17H22000060006	Interventi finanziati c on nsorse di cui l'Ente è già destinatano		5 2	02.0	Ministero dell'intemo	2026	5.626.996.34 €	5 626,996,34	7 429.92	in progetto
C14H22000060006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	5 2	02.02	Ministero dell'interno	2026	4.538.275.00 €	207 481.26	36.213.41	in cantiere
C14H22000050006	Interventi finanziati c on risorse di c ui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2.100.000.00€	2 068 552.65	463 144 04	in cantiere
C13F10043930002	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	11 681 474,59 €	8.541 823.02	177 320.99	in cantiere
C17H21008620001	Interventi finanziati c cn nsorse di c ui l'Ente è già destinatario	5	2	02 03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	2.500.000.00€	2.500,000,00	31 710,84	ın progetto
C17H21008490001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02 03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	960,000,00€	800 000,00	-	in progetto
C17H21008600001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2		Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	2 400,000,00 €	2 000 000,00	3,117,58	in progetto
C11621009070006	Interventi finanziati c on nsorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2		Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1.500.000,00€	1.500 000 00	57 830,43	in progetto
118121003780001	Interventi finanziati c on nsorse di c ui l'Ente è già destinatano	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	9.058 203.00 €	9 058 203,00	905 820.30	in progetto

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C17H21008500001	Interventi finanziati c on risorse di c ui l'Ente è già destinatario	5	2	02 03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	2.376.000,00€	1.980.000.00	13.721.67	in progetto
C17H21008630001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02 03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1.500 000.00€	1 .499, 999, 99	7 382.52	in progetto
C17H21008590001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1.200.000,00€	1,200,000,00	-	in cantiere
C11B21009060006	Interventi finanziati c on risorse di c ui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	540 000.00€	540.000.00	5 990,40	in progetto
C17H21010350006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	375.000.00€		-	in progetto
C17H21010360006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02 03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	55.000.00€		-	ın progetto
H19J21011280001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	15	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	4 022.429.33€	4 022.429.33	402.242.93	in cantiere
H13D21003090001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	5.373.626.39€	4 473 120.86	447 312.08	in cantiere
H17H21009390001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	306.928.42€	306 928,42	30.692.84	in progetto







Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Temine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
H17H21009400001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	676 788.14€	676 788, 14	67 678,81	ın cantiere
H 17H210081 10001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	915,733,25€	915 733.25	91 573,32	in progetto
C17H21008570001	Interventi finanziati c on risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	2.046.000.00€	2.030.128.45	14,195,66	in progetto
C17H21008580001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02 03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1 440 000.00€	1 200,000,00	2.520,14	in progetto
C11B21009050001	Interventi finanziati c on nsorse di c ui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1 500 000 00€	1 500 000 00	22 846.65	in progetto
C11B21009040006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	210.000.00€	-	-	in progetto
C15B22000090006, CUP MAS TER. J55E22000170006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	03.01	Presidenza del Consiglio dei Ministri - Dipartimento dello Sport	2026	7 539 653,49 €	7 539,653,49	122.285.90	in progetto
C13I22000080006. CUP MASTER: CUP I53I22000120006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	03.01	Presidenza del Consiglio dei Ministri - Dipartimento dello Sport	2026	4.031 430.30€	4 031, 430, 30	86.911.33	in progetto
C15C22007220001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01.04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale + MIMS	2026	7 000.000.00 €	4 024 982 40	-	in progetto
C19I21000130001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01 04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale + MIMS	2026	3 300 000.00 €	1 700 000 00	-	in progetto

Intervento	Interventi attivati/da a ttivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C16E19000190001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	1	3	-	Ministero della Cultura	2026	9.152.618.42€	9.152.618.42	592.277.47	in progetto
C14E21001220001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	3	-	Ministero della Cultura	2026	78.777.131,00€	69 272.828,66	3.643.214.64	in cantiere
C13D21002930001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	3	-	Ministero della Cultura	2026	13.051 400,00 €	13.051 400,00	495.098.56	in progetto
C15F21001150001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	3	-	Ministero della Cultura	2026	6.000.000.00€	6,000,000,00	343.030.06	in progetto
C11G22000010001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatario	1	3	-	Ministero della Cultura	2026	2.500 000,00€	2 500 000 00	-	in progetto
C19J21046100001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	3	00.00	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1 685 000,00 €	1.685.000.00	86.601,75	in cantiere
C19J21046090001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	3	00 00	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	2.275.000.00€	2,275,000,00	386 306 89	in cantiere
Biblioteca C14E21001220001 CUP UNICO PER I DUE INTERVENTI Teatro nuovo. C17D22000060001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	3	-	Ministero dell'Interno	2026	50.000.000.00 €	50.000.000.00	3.643.214.64	in cantiere
C12H23000030001	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	1	3	-	Ministero dell'Interno	2026	3 000 000.00 €	3,000,000,00	-	in progetto
C11J23000010001	Interventi finanziati c on nsorse di cui l'Ente è già destinatario	1	3	-	Ministero dell'Interno	2026	4.000 000.00 €	4 000 000.00	-	in progetto

7



Pag. 35 di 71

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarítà	Termine finale previsto	Importo complessivo	Importo impegnato al 16/11/23	importo pagato al 16/11/23	Fase di Attuazione
C12B22000360006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	4	1	03 03	Ministero dell'interno	2026	6.000.000.00€	4 000:000.00	,-	in progetto
C12622000380006	Interventi finanziati con nsorse di cui l'Ente è già destinatano	4	1	03.03	Ministero dell'interno	2026	4.000 000.00€	4,000,000,00	-	in progetto
C19B22000100004	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	1	1	00 00	Ministero dell'Interno	2026	2 000 000.00€	488 668,56	-	in cantiere
C12B22000370006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	4	1	03 03	Ministero dell'Intemo	2026	4.200 000.00€	4 200 000.00	-	ın progetto
C12B22000350006	Intenenti finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	1	1	03.03	Ministero dell'interno	2026	6.800 000.00€	3 240 000 00	-	in progetto
							709.701.563.95 €	653.904.693,89 €	45.776.043,11 €	

L'Organo di revisione prende atto che ad oggi per i seguenti progetti l'Ente ha ricevuto le seguenti anticipazioni:

Inte rve n to	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Anticipazioni (al 30/6/2023)
C11C22000610007	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01.02	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	5.062.954,00 €	-
C51F22007640006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01.03	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	474.755,00 €	-
C11F22003920006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01.04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	1.277.083,00 €	-
C54E21004810006 (da confermare)	Interventi da attivare	1	1	01.04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	516.000,00 €	-
C11F22002530006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1		01.04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	95.610,00 €	-
C11F22001830006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario		1	01.04	PCM - Dipartimento per la Trasform azion e Digitale	2023	71.703,00 €	-
C11F23000600006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario		1	1 01.0	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	278.845,00 €	-
C17H22002830006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario		1	1 01.0	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	995.100,00 €	99.510,00
C17H22002840006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario		1	1 01.0	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	995.100,00	€ 99.510,00





Pag. 37 di 71

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Tītolarità	Termine finale previsto	Importo comple ssivo	Anticipazioni (al 30/6/2023)
C19I23000440006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01.07	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale	2026	1.740.668,19 €	-
C12F22000940005	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	1	01.01	Ministero della Transizione Ecologica	2026	1.336.800,00 €	-
J31B22000930001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2	04.01	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	4 113.829,00 €	-
C17H20002000001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2	04.01	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	20/02/2023	1.000.000,00 €	430.900,00
C17H20001990001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2	04.01	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	21/05/2023	1.000.000,00 €	430.900,00
C11B20000690001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2	04.01	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	15/06/2023	1 550.452,45 €	569.116,78
C11B20000700001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2	04.01	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	15/06/2023	1.472.657,02 €	569.117,39
J10J22000000001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2	04.04	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	169.844.330,00 €	16.984.330,00
J10E20000000002	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2	04.04	0	2023	30,863,027,00 €	2.976.302,60
C11B22000470006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	3	01.01	Ministero dell'Istruzione (M I)	2026	9.658.403,16 €	1,752.000,00
C12E19000020004	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'Intemo	2026	750.000,00 €	150.000,00

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Anticipazioni (al 30/6/2023)
C12E19000030004	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'Intemo	2026	900.000,00 €	77.400,00
C15F 19000060004	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'Intemo	31/03/2023	1.592.035,62 €	450.000,00
C15F19000070004	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'Interno	30/05/2023	995.000,00 €	298.500,00
C18B20000300001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'Interno	16/05/2022	250.000,00€	250.000,00
C19E 19000440001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'Interno	09/04/2021	249.739,02 €	125,000,00
C19E20000470002	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'Interno	2026	1.368.000,00 €	273.600,00
C14D23000560006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	4	02.02	Ministero dell'Interno	2026	250.000,00 €	-
C12D18000050002	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2 4	03.04	Ministero della Transizione Ecologica	2026	7.517.818,93 €	-
C12D17000070002	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	2	2 4	03.04	Ministero della Transizione Ecologica	2026	8.350.478,44 €	-
C11B21002270001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	4	1 1	01.01	Ministero dell'Istruzione	2026	3.310.418,80 €	600,000,00
C11B21002260001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario		1	01.0	Ministero dell'Istruzione	2026	3,322,587,30 €	600.000,00

4



Pag. 39 di 71

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo comple ssivo	Anticipazioni (al 30/6/2023)
C13D22000100006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	4	1	01.02	Ministero dell'Istruzione	2026	832.000,00 €	83.200,00
C15B18000230002	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	4	1	03.03	Ministero dell'Istruzione	2026	5.090.400,00 €	-
C15B18000270002	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	4	1	03.03	Ministero dell'Istruzione	2026	6.606.033,48 €	-
C14H22000210006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	211.500,00 €	21.150,00
C14H22000220006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	211.500,00 €	21.150,00
C14H22000230006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	2.460.000,00 €	21.150,00
C14H22000240006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2		Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	2.460.000,00 €	-
C14H22000250006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	330.000,00 €	-
C14H22000260006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	330.000,00 €	-
C14H22000270006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	210.000,00 €	21.000,00
C14H22000280006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.01	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	210.000,00 €	21.000,00
C14H22000290006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	715.000,00 €	71.500,00

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Anticipazioni (al 30/6/2023)
C14H22000300006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	715.000,00 €	71.500,00
C14H22000310006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	715.000,00 €	_
C14H22000320006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	715.000,00 €	71.500,00
C14H22000330006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	715.000,00 €	71.500,00
C14H22000870006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	536.250,00 €	53.625,00
C14H22000880006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.02	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	357.500,00 €	35.750,00
C14H22000340006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.03	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	710.000,00 €	-
C14H22000350006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.03	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	756.000,00 €	ē.
C14H22000360006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.03	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	710.000,00 €	-
C14H22000370006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.03	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	1.090.000,00 €	-
C14H22000380006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.03	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	1.090.000,00 €	-
C14H22000390006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	01.03	Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali	2026	1.240.000,00 €	-





Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo comple ssivo	Anticipazioni (al 30/6/2023)
C11B21003840001 C11B22000470006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2		Ministero dell'Intemo	2026	18.150.000,00 €	1.650.000,00
C17H21002770001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	3,850.000,00 €	350.000,00
C14H22000030006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	5.315.485,00 €	-
C14H22000020006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2.449.680,00 €	-
C14H22000040006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	675.000,00 €	-
C12F22000030001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	3.280.480,00 €	313 739,76
C12F22000040001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	7.315.040,00 €	1.400.897,71
C12F22000050001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	1.167.140,00 €	69.719,94
C12F22000060001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02 021	Ministero dell'Intemo	2026	5.857.660,00 €	1.206.590,83
C12F22000070001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	117 (17)	Ministero dell'Intemo	2026	4.649.040,00 €	697.199.46
C12B22000000001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	(12 (12)	Ministero dell'Interno	2026	5.132.000,00 €	1.500.000,00
C12F22000100001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	112 (12)	Ministero dell'Interno	2026	6.571.974,00 €	976.079,25

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Anticipazioni (al 30/6/2023)
C12F22000080001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5		02.02	Ministero dell'Interno	2026	5.268.600,00 €	1.608.439,16
C17H22000720006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	7.065.600,00 €	-
C17H22000760006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	7.440.000,00 €	-
C18E22000010006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2.160.000,00 €	-
C18E22000000006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	3.240.000,00 €	-
C11G22000000006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	3.000.000,00€	-
C12F220000000006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2.489.737,36 €	209.159,84
C12F22000010006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2.659.200,00 €	216.131,83
C12F22000020006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2.281.500,00 €	156.869,88
C17H22000150006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	4.937.244,00 €	174.299,86
C17H22000170006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Intemo	2026	1.203.750,00 €	131.500,00
C17H22000860006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	1.093.750,00 €	105.000,00





Pag. 43 di 71

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo comple ssivo	Anticipa zioni (al 30/6/2023)
C17H22000830006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2		Ministero dell'Interno	2026	2.761 000,00 €	174.299,86
C17H22000200006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	8.557.500,00 €	383.459,70
C12H22000000006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	2.365.199,12 €	237.047,81
C12H22000010006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	1.564.636,00 €	137.696,89
C12H22000060006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Intemo	2026	2.258.190,00 €	64.839,55
C12H22000030006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Intemo	2026	1.155.958,40 €	
C12H22000040006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	വാ വാ	Ministero dell'Interno	2026	738.208,00 €	132.467,89
C12H22000020006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02 021	Ministero dell'Interno	2026	2.287.788,00 €	165.584,87
C17H22000080006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	വാ വാ	Ministero dell'Interno	2026	2.391.537,28 €	103.693,13
C17H22000050006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2		Vinistero dell'Interno	2026	6.342.732,23 €	224.046,20
C17H22000090006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2		Ministero dell'Interno	2026	3.591.668,48 €	90.990,11

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo complessivo	Anticipazioni (al 30/6/2023)
C17H22000060006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5		02.02	Ministero dell'Interno	2026	5.626.996,34 €	188.434,97
C14H22000060006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Interno	2026	4.538.275,00€	38.275,00
C14H22000050006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.02	Ministero dell'Intemo	2026	2.100.000,00 €	633.052,50
C13F10043930002	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	11.681.474,59 €	984.677,88
C17H21008620001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	2.500.000,00 €	216.629,13
C17H21008490001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	960.000,00 €	65.682,96
C17H21008600001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	2.400.000,00€	15.148,89
C11B21009070006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1.500.000,00 €	90.893,34
H18i21003780001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	9.058.203,00 €	1, 189,281,51
C17H21008500001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	2.376.000,00 €	81.422,53
C17H21008630001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1.500.000,00 €	123.116,26
C17H21008590001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1.200.000,00 €	E -

Mu

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'infervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo comple ssivo	Anticipazioni (al 30/6/2023)
C11B21009060006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatano	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	540.000,00 €	-
C17H21010350006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	375.000,00 €	-
C17H21010360006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	55.000,00€	55.000,00
H19J21011280001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	4.022.429,33 €	558.766,18
H13D21003090001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	5.373.626,39 €	630.382,28
H13D21003090001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	0	2026	0,00€	-
H17H21009390001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	306.928,42 €	30.692,84
H17H21009400001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	676.788,14 €	67.678,81
H17H21008110001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	915.733,25 €	129.051,28
C17H21008570001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	2.046.000,00€	-
C17H21008580001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1.440.000,00€	14.092,67

Intervento	Interventi attivati/da attivare	Missione	Componente	Linea d'intervento	Titolarità	Termine finale previsto	Importo comple ssivo	Anticipazioni (al 30/6/2023)
C11B21009050001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	00.00	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1.500.000,00 €	69.335,94
C11B21009040006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	02.03	Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	210.000,00 €	-
C15B22000090006; CUP MASTER: J55E22000170006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	03.01	Presidenza del Consiglio dei Ministri - Dipartimento dello Sport	2026	7.539.653,49 €	400.000,00
C13I22000080006; CUP MASTER: CUP J53I22000120006	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	5	2	03.01	Presidenza del Consiglio dei Ministri - Dipartimento dello Sport	2026	4,031.430,30 €	750.000,00
C15C22007220001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01.04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale + MIMS	2026	7.000.000,00€	-
C19I21000130001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario	1	1	01.04	PCM - Dipartimento per la Trasformazion e Digitale + MIMS	2026	3.300.000,00€	-
C16E19000190001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario		1 :	3 -	Ministero della Cultura	2026	9.152.618,42 €	360.000,00
C14E21001220001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario		1	3 -	Ministero della Cultura	2026	78.777.131,00 €	8.150.000,00
C13D21002930001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario		1	3 -	Ministero della Cultura	2026	13.051.400,00 €	950.000,00
C15F21001150001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario		1	3 -	Ministero della Cultura	2026	6.000.000,00	540.000,00
C11G22000010001	Interventi finanziati con risorse di cui l'Ente è già destinatario		1	3 -	Ministero della Cultura	2026	2.500.000,00	<b>6</b>

9



Pag. 47 di 71

iterventi nanziati con sorse di cui ente è già estinatario terventi nanziati con sorse di cui ente è già estinatario terventi nanziati con	2	3	00.00	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	1.685.000,00 €	
nanziati con sorse di cui Ente è già estinatario Iterventi	2	3					-
CONTRACTOR OF THE PROPERTY OF			00.00	Ministro delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili	2026	2.275.000,00 €	-
sorse di cui Ente è già estinatario	1	3	-	Ministero dell'Interno	2026	50.000.000,00 €	10.000.000,00
terventi nanziati con sorse di cui Ente è già	1	3	-	Ministero dell'Interno	2026	3.000.000,00€	00,000,00
terventi nanziati con sorse di cui Ente è già estinatario	1	3	-	Ministero dell'Interno	2026	4.000.000,00€	800,000,00
terventi nanziati con sorse di cui Ente è già estinatario	4	1	03.03	Ministero dell'Interno	2026	6.000.000,00€	1.200.000,00
terventi nanziati con sorse di cui Ente è già estinatario	4	1	03 03	Ministero dell'Interno	2026	4.000.000,00 €	800,000,00
terventi nanziati con sorse di cui Ente è già estinatario	1	1	00.00	Ministero dell'Interno	2026	2.000.000,00 €	400.000.00
terventi nanziati con sorse di cui Ente è già	4	1	03.03	Ministero dell'Interno	2026	4.200.000,00 €	840.000,00
terventi nanziati con sorse di cui Ente è già	4	1	03.03	Ministero dell'Interno	2026	6.800.000,00 €	1.360,000,00
Samuel						709.701.563,95 €	72.111.580,27 €
	stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui	stinatario erventi anziati con orse di cui 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 nte è già	stinatario erventi anziati con orse di cui 1 3 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 1 3 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 1 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 1 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 1 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 1 nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui 4 1 nte è già	stinatario  erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già	stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già	Stinatario   Perventi   Pervent	stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi nanziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già stinatario erventi anziati con orse di cui nte è già

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente ha predisposto appositi capitoli all'interno del PEG (ai sensi dell'art. 3, co. 3, DM 11 ottobre 2021) al fine di garantire l'individuazione delle entrate e delle uscite relative al finanziamento specifico, garantendo così il tracciamento dei vincoli di competenza e di cassa e di tutti gli atti e la relativa documentazione giustificativa su supporti informatici adeguati rendendoli disponibili per le attività di controllo e audit.

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente si è avvalso della facoltà prevista dall'art.15,co.4,d.l.n.77/2021 e ha, quindi, accertato entrate derivanti dal trasferimento delle risorse del PNRR e del PNC sulla base della formale deliberazione di riparto o assegnazione del contributo a proprio favore, con imputazione agli esercizi di esigibilità ivi previsti senza attendere l'impegno dell'amministrazione erogante.

L'Organo di revisione ha effettuato delle verifiche specifiche sulle modalità di accertamento, gestione e rendicontazione dei Fondi del PNRR, anche tramite l'utilizzo del sistema ReGiS.

L'Organo di revisione ha verificato **il rispetto** delle regole contabili previste per i fondi del PNRR così come richiamate dalla FAQ 48 di Arconet anche con riferimento alle somme messe a disposizione dal Decreto Opere Indifferibili.

# L'Organo di revisione ha verificato:

- il rispetto di quanto previsto dalla Circolare 4/2022 della RGS.
- la corretta rappresentazione contabile mediante il rispetto della natura della spesa e la coerente fonte di finanziamento.





Pag. 49 di 71

# SPESA

Le previsioni degli esercizi 2024-2026 per macro-aggregati di spesa corrente risultano in linea con l'andamento degli esercizi precedenti e le politiche di sviluppo definite nel DUP.

# SPESE PER TITOLI E MACROAGGREGATI

Le previsioni degli esercizi 2024-2026 per macro-aggregati di spesa corrente è la seguente:

# Sviluppo previsione per aggregati di spesa:

	PREV	ISIONI	I DI	COMPETENZA				
	TITOLI E MACROAGGREGATI DI SPESA		Pr	revisioni 2024	F	Previsioni 2025	F	Previsioni 2026
							<u> </u>	
101	Redditi da lavoro dipendente		€	368.541.509.62	€	351.657.606,80	€	338.502.051,54
102	Imposte e tasse a carico dell'ente	•	€	22.137.536,58	€	20.879.252,14	€	19.944.068,10
103	Acquisto di beni e servizi	•	€	606.375.767,00	€	568.661.166,37	€	553.338.714,38
104	Trasferimenti correnti	•	€	118.818.541,16	€	110.087.637,22	€	98.018.254,34
105	Trasferimenti di tributi	•	€		€	-	€	-
106	Fondi perequativi	•	€	-	€	_	€	-
107	Interessi passivi	6	€	107.002.808,28	€	97.438.343.79	€	85.644.810,23
108	Altre spese per redditi da capitale	€	€		€		€	-
109	Rimborsi e poste correttive delle entrate	€	Ē	6.191.205,53	€	6.243.675,53	€	5.602.243.08
110	Altre spese correnti	€	€	145.358.456,35	€	136.544.478.40	€	140.250.506,40
	Tota	ale	1	.374.425.824,52		1.291.512.160,25		1.241.300.648,07

# Spese del personale

L'Organo di revisione ha verificato che lo stanziamento pluriennale del bilancio di previsione per spese di personale è contenuto entro i limiti del valore soglia della fascia demografica di appartenenza, ai sensi dell'art. 33, co. 2 del d.l. 30 aprile 2019, n. 34, convertito dalla legge 28 giugno 2019, n. 58.

L'Ente, laddove ne ricorrano i presupposti, ha previsto incrementi della spesa di personale nel rispetto delle percentuali individuate dall'art. 5 del decreto 17 marzo 2020 del Ministro per la Pubblica Amministrazione di concerto con il Ministero dell'Economia e delle Finanze e con il Ministro dell'Interno, attuativo dell'art. 33, co. 2 del d.l. 34/2020).

In tale caso, l'Organo di revisione ha effettuato l'asseverazione dell'equilibrio pluriennale di bilancio tenuto conto delle indicazioni espresse dalla Corte dei conti, sezioni Riunite in sede giurisdizionale, sentenza 7/2022.

L'Organo di revisione ha verificato che la spesa pari a Euro 374.315.163,84 per 2024, Euro 371.811.284,14 per 2025 ed Euro 365.633.803,15 per 2026 (al lordo delle spese etero-finanziate) relativa al macro-aggregato "redditi da lavoro dipendente" prevista per gli esercizi 2024-2026, tiene conto di quanto indicato nel DUP ed è coerente

con il limite della spesa di personale disposto dall'art. 1 comma 557 della Legge 296/2006 rispetto al valore medio del triennio 2011/2013, pari ad Euro 365.740.545,09, considerando l'aggregato rilevante comprensivo dell'IRAP ed al netto delle componenti escluse (tra cui la spesa conseguente ai rinnovi contrattuali), come risultante dal seguente prospetto;

Media 2011/2013 2008 per enti non soggetti al patto	Stanziato previsione 2024	Stanziato previsione 2025	Stanziato previsione 2026
409.609.994.91	368,541,509,62	351.657.606.80	338.502.051.54
24.183.429,67	20.785.479,90	19.661.117.14	18.739.149.49
14.659.121,71	6.360.058,09	5.834.845,22	3.562.348.32
	1,500,00	1,500,00	1.500.00
_	74.000,00	74.000.00	68.805.00
448.452.546,29	395.762.547,61	377.229.069,16	360.873.854,35
82,712,001,20	100.811.580,35	98.321.931.09	97.440.015.84
365.740.545,09	294.950.967,26	278.907.138,07	263.433.838,51
	2008 per enti non soggetti al patto 409.609.994.91 24.183.429.67 14.659.121.71 	2008 per enti non soggetti al patto 409.609.994.91 368.541.509.62 24.183.429.67 20.785.479.90 14.659.121.71 6.360.058.09	Stanziato previsione 2024   Previsione 2025

dei vincoli disposti dall'art. 9, comma 28 del D.L. 78/2010 sulla spesa per personale a tempo determinato, con convenzioni o con contratti di collaborazione coordinata e continuativa che fanno riferimento alla corrispondente spesa dell'anno 2009 di euro 21.715.590, come risultante dal seguente prospetto.



0/1

L'Organo di revisione ha verificato che la previsione di spesa di personale **tiene conto** degli effetti prodotti dal rinnovo del CCNL 2019-2021.

L'Organo di Revisione ha verificato che l'Ente **non ha** in servizio e **non prevede** di assumere personale a tempo determinato, in deroga agli ordinari limiti, ai sensi di quanto previsto dall'articolo 31-bis del D.L. 152/2021.

Spese per incarichi di collaborazione autonoma (art.7 comma 6, D. Lgs. 165/2001 ed articolo 3, comma 56, della legge n. 244/2007, come modificato dall'articolo 46, comma 3, del d. Legge n. 112/2008)

L' importo massimo indicato nella deliberazione di approvazione del bilancio per incarichi di collaborazione autonoma previsto per gli anni 2024-2026 è di euro 2.000.000,00.

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente ai sensi dell'art. 89 del TUEL si è dotato di un regolamento per l'affidamento degli incarichi di collaborazione autonoma sulla base delle disposizioni introdotte dall'art. 46 del D.L. 25 giugno 2008 n. 112.

# Spese per acquisto beni e servizi

La previsione di bilancio relativa agli acquisti di beni e di servizi è coerente con:

- il programma triennale degli acquisti di beni e di servizi approvato ai sensi del D.Lgs. 50/2016;
- l'ammontare degli impegni e/o degli stanziamenti dell'esercizio precedente a quello di riferimento del bilancio;
- le scelte di razionalizzazione/revisione operate dall'ente

# SPESE IN CONTO CAPITALE

Elenco degli interventi programmati per spese di investimento finanziati con ricorso al debito e con le risorse disponibili.

# **ANNO 2024**

MI ISIONI E PROGRAMMIN MACRO AGGREGATI	Tributtin conto espitale a carico dell'ente	investment fissi lordi	Contributions investment	Trasferiment in confo capitse	Atre spece in conto ospitale	Totale IPEREINCONTO CAPITALE	Acquisizoni di attivita fina nzarie	Conces so ne oreditidi preve termine	Conce talone ore did dimedio - tungo termine	Altre spece per ingramento di attivita finanziarie 304	Totale SPESE PER NCREMENTO DI ATTEVITA: RNANZIARE 300
	20 1	202	203	204	205	200	301	302	~~		
MISSIONE 1 - Servizi istituzioneli, genera I e di gestione	100	36 288 073 56	2 2 90 000.00		500 000 DC	39068.073,56		×	300 000 00	10 000 000 00	10.300.000.00
MISSIONE 2 - Glustžia											
MISSIONE 3 - Ordine pubblic o c sicurezzo		780 DC0 C0		ä		7 80.000,00					
MISSIONE 4 . Istruzione e diritto allo studio		27,370,549,69			,	27376.649,69	190		,		
MISSIONE 5 - Tuto lo e valorizzazione del beni e anivkă cultura f	•	53 485 32 6 63	1,500,000,00			5 5 2 8 5 3 2 8 8 3	·*			·	
MISSIONE 6 - Politic he giovanili, sport e tempa libera	180	10/379/367/03	2 2 06 103 00			12785.870,03		140 600 60	*	•	140 0 00,00
MISSIONE 7 - Turismo		250 500 00	136 640 00	٥	1	3 86.840.00	(*)				٠
MISSIONE 8 . Asseno del territorio e de difzio abitativa		14 325 494 76	12 3 23 749.71	÷	320 CCG D G	28589.278.41					
MISSIONE 9 - Svibippo sosteribile e tatela del territorio e dell'ambiente	×	19 547 359 46	500,000,00	÷		20.347.359,46	er er				
MISSIONE 10 - Trasporti e diritto alla niobilità		204 130 426 60	70.4-41.467.11			274.591.893.71	٠		e2		
MISSIONE 11 . Soccorso civile		450 4 06 62			18.662.20	469.068.82				*	·
MISSIONE 12 - Dirini sociali, politiche sociali e famiglia		16,183,448,28	2.5 55.600.00		¥	18740.048.28		,	·	-	
MISSIONE 14 - Svibip po economico e competitiv #2		6 006 D44 26	679,986,35			8738.030.81				.5	
MISSIONE 15 - Politiche per il lavero e la formazione professionale	٠			,		٠	-				
MISSONE 17 - Energia e diversiteazione delle fami energe tielle		3	4 <u>0</u> 00 000 00			400000000	÷	a.			
MISSIONE 19 - Relegioni Internegionali	-							9			
MISSIONE 20 . Fondi e accantona menti					,						
TOTALE		389.766 8 98.83	96 9 24.580,17		838,882,20	487,526,541,30		140,000,00	300,000,00	10.000.000,00	10.440.000.00

Nell'anno 2024 le spese di investimento risultano così finanziate

per euro 25.750.000.00 con avanzo economico

per euro 7.864.145.00 con entrate proprie da alienazioni di beni patrimoniali e riduzione di attività finanziarie

per euro 10.000.000.00 con nuovi mutui

per euro 3.523.500.00 con concessioni edilizie

per la restante parte le spese di investimento sono finanziate da contributi dello Stato, Regione e altri soggetti e dal Fondo Pluriennale Vincolato



Elenco degli interventi programmati per spese di investimento finanziati con ricorso al debito e con le risorse disponibili

# **ANNO 2025**

MHI BONI E PROGRAMMIN MIACROAGGREGAT/	Firbus (a como ospisie sigenco dellente	investiment first fordt	Contributing: (hve stribent)	Trestermenti in conto oso tele	A tre spece in compose tale	Totale SPESE NCONTO CAPT 4LE	Acquis zioni di ezzvis finan zene	Conce calone ored tild ipreve de smine	Concett one ored tid medio. Lungo termine	Abre spece per inpremento di sti Mis finanziane	Totale  SPESEPER  SYCREMENTO DI  ATTIVITA'  FINANZARIE
	201	202	20.3	204	205	300	30.1	30.2	303	304	300
MISSIGNE 1 - Servizi istruzionali panerali e di pes tione		33.76C.120-12	1 \$86 CCC CC		220 000 63	15,350,120,12	-	*	1 ∞ 000 00 1	10 000,000 00	10:1 50:000 20
ges tione MISSIONE 2 - Gius tiala										٠	
MISSICHE 3 - Cravic pubblica c sicurozzo		30,000,00	·		٠	30,000,00				w	
MISSIONE4 . Israzlána a difita alla studia		14 833 304 77				(4.833,30.477				u.	
MISSIONES Tutola e valorizzazione del bente ztúvità culturali		38,382,223,24	1 256 000 50	90	-	19.948.223.25					*
MISSIONE 6 - Politiche pioveret sport e tempo Ibero		3 507 6 36 40	CRC 27 5 75	(a)		4.173.91.2.15		140 (00 50			140,000,00
MISSIGNE7 - Twismo	(*)		03 3 <b>2</b> 0 00			68.320.00					
UISSIONES. Assendad Larredidad adulidadhad		12 171 47 1,53	3 577 531 41	E)	218 TO 9 CC	17.285.473.34	+		5		
scissionE0 - Sviluppo sostanibilo o tatals del territorio e dell'emblente		18,477 706 50	400 600 60	3	٠	18 877,700,00		÷	-		
MISSIGNE 10 - Tras porti e alvino alla mobilia		100 77 J 00a 3a	FC 040 36 2.XI			246.516.467.54	ÿ.				,
MISSIGNE 11 - Soccorso civilo		1 017 648,00		ž	813 24	1.018.58 2.20			·		٠
MISSIONE 12 - Divini s peiell, politiche spelati e famiglia	ē	6 406 641 <b>0</b> 4	320 000 00			8.748.88 1.04	4				
TOTALE MISSIONE 14 - Sviluppo economic o e competitivita		3 750 153.74	300 000 00			3,980,199,74	×	,			
MISSIONE 19 - Palificho por il Izvoro e la formazione professionale				×			٠	*		,	
SVS SIGNE 17 - Energia e divers fiszzione delle fonti energetiche		-	2 200 000 00		9	2.200 000,00			·		
MISSIGNE 19 - Relazioni Internazionali			20				9		,	,	*
MISSIGNE 20 - Fondie cecononomenti							,		820		
TOTALE	-	295.228.284,62	\$6.021.48 5.72		719.313.24	153.165.084 18		140.000.00	1 50,000 20	10.000.000,00	10/250.000 00

Nell'anno 2025 le spese di investimento risultano così finanziate:

per euro 10 700 000.00 con avanzo economico

per euro 15 496 540 00 con entrate proprie da alienazioni di beni patrimoniali e riduzione di attività finanziarie

per euro 10 000.000.00 con nuovi mutui

per euro 2 018 500,00 con concessioni edilizie

per la restante parte le spese di investimento sono finanziate da contributi dello Stato. Regione e altri soggetti e dal Fondo Pluriennale Vincolato

Elenco degli interventi programmati per spese di investimento finanziati con ricorso al debito e con le risorse disponibili

# **ANNO 2026**

MISSIONI E PROGRAMMIN MACROAGGREGA TI	Tributi in conto capitale a carico dell'ente	Investimenti fiss i Tordi	Contributi a gli investinienti	Trasferimenti in contocapita le	conto capitale	Totale SPESEINCONTO CAPITALE	A cquis izioni di attività finanziarie	Concessione crediti di breve termine	Concessione crediti di medio- lungo termina	Attre s pese per incremento di attività finanzia rie	Totale SPESE PER INCREMENTO DI ATTIVITA FINANZIA RIE 300
	201	202	203	204	205	200	301	302	303	- 304	
MISSIONE 1 - Servizi Isticizionali, generali e di gestione		18 330 540 00	1 6 80 000 00		500 000,00	18.510.540,00	-		130 000,00	10 000 000 00	10.130.000,00
MISSIONE 2 - Giustizia	•	•	*		-	٠			•	•	
M ISSIONE 3 - Ordine pubblico e sicurezza	٠	480 000 00		12		480.000,00		-			
MISSIONE 4 - Isotuzione e dirino allo studio	÷	4 490 3 65,05		-	100	4.490.355,05			10		-
MISSIONE 5 - Turela e valorizzazione dei benie amvità culturali		3 083 7 18,04	1 566 000.00		·	9.629.718.04		-			
MISSIONE 6 - Politiche giovanili, sport e tempo libero		1 132 023 12	-			1.132.023,12		140 000 00			140.000,00
MISSIDILE 7 - Turismo		•	ī								
MISSIONE 8 - Asseπo del territorio ed e dilizia abitativa	÷	5.271.219.90			113,500,00	5 3 8 4 7 19,90	·	-		,	
MISSIOHE 9 - Sviluppo s estenible e tutela del territorio e dell'ambiente		7 610 997.37	,			7 5 10 9 97 ,37					
MISSIONE 10 - Trasportie diretto alla mobilità	8	69 626 396 46	76 603,119,12	-		145 234 515,58					
MISSIONE 11 - Soccors o civile		50,513,24		-		50 8 13 24				•	·
MISSIONE 12 - Diritti sociali, politiche sociali e famiglia		739377.76	120 000.00			1.059 377.76				~	
MISSIONE 14 - Sviluppo economico e competitività		750,437,38			-	750.437,36					
MISSIOILE 15 - Politiche per il lavoro e la formazione professionale		1.0	-		٠	·					
MISSIONE 17 - Energia e diversificazione delle fonti energetiche			1 370 000,00	-		1,370,000,00					
MISSIONE 19 - Relazioni internazionali		٠		-							-
MISSIONE 20 - Fondi e accantonamenti	٠	£					·				
TOTALE		114.545.878.30	81.544.119,12		513.500,00	196 703 497,42	-	140.000.00	130.000,00	10.000 000,00	10.270 000,00

Nell'anno 2026 le spese di investimento risultano così finanziate:

per euro 10.640.000.00 con avanzo economico

per euro 2.399.540,00 con entrate proprie da alienazioni di beni patrimoniali e riduzione di attività finanziarie

per euro 10.000.000.00 con nuovi mutui

per euro 2.513.500.00 con concessioni edilizie

per la restante parte le spese di investimento sono finanziate da contributi dello Stato, Regione e altri soggetti e dal Fondo Pluriennale Vincolato





# FONDI E ACCANTONAMENTI

# Fondo di riserva di competenza

Nella missione 20, programma 1 è presente un accantonamento al Fondo di Riserva di competenza di:

- euro 6.500.000,00 pari allo 0,47 % delle spese correnti per l'anno 2024;
- euro 6.300.000,00 pari allo 0,49 % delle spese correnti per l'anno 2025;
- euro 6.200.000,00 pari allo 0,50 % delle spese correnti per l'anno 2026.

È rispettato il limite minimo previsto dall'art. 166 del TUEL pari allo 0,30% ed il limite massimo pari al 2% delle spese correnti.

### Fondo di riserva di cassa

La consistenza del fondo di riserva di cassa per l'esercizio 2024 pari a € 15.000.000,00 (0,80 % delle spese finali per l'anno 2024) rientra nei limiti di cui all'art.166, comma 2-quater del TUEL.

# Fondo crediti di dubbia esigibilità (FCDE)

Ai fini del calcolo di accantonamento al fondo crediti di dubbia e difficile esigibilità, l'Ente ha applicato il metodo di calcolo che consente di slittare il quinquennio di riferimento indietro di un anno e determina il rapporto tra gli incassi di competenza e i relativi accertamenti, considerando tra gli incassi anche le riscossioni effettuate nell'anno successivo in conto residui dell'anno precedente (n+1).

L'Organo di revisione ha verificato la regolarità del calcolo del fondo crediti dubbia esigibilità ed il corretto accantonamento per l'intero importo nel rispetto della normativa vigente.

Nella missione 20, programma 2 è presente l'accantonamento al Fondo Crediti di Dubbia e Difficile Esigibilità (FCDE) di:

- euro 97.469.000,00 per l'anno 2024;
- euro 99.128.000,00 per l'anno 2025;
- euro 103.005.000,00 per l'anno 2026.

Gli importi accantonati nella missione 20, programma 2, corrispondono con quanto riportano nell'allegato C), colonna c).

# Allegato c) - Fondo crediti di dubbia esigibilità COMPOSIZIONE DELL'ACCANTONAMENTO AL FONDO CREDITI DI DUBBIA ESIGIBILITA'\* Esercizio finanziario 2024 (predisporre un allegato per ciascun anno del bilancio di previsione)

TIPOLOGIA	DEHOKIHAZIOHE	STANZIAMENTI DI BILANCIO (a)	ACCANTONAMENTO OBBLIGATORIO AL FONDO (*) (b)	ACCANTONAMENTO EFFETTIVO DI BILANICIO (**) (c)	≒ di stanuamento accontonato al fondo nel rapetto del principio contable applicato 3.3 [d]=(c/a)
	ENTRATE CORRENTI DI NATURA TRBUTARIA, CONTRIBUTNA E PEREQUATIVA				
1010100	Tipologia 101: Imposte, tasse e proventi assimilati di cui accerso per cassa sulla base del principio contabile 3.7 Tipologia 101: Imposte, tasse 4 proventi assimilati non accertati per cassa	656.900.000.00 266.500 000,00 390.400.000.00	56,425.334.08	56.425.334.08	14.45%
1010200	Tipologia 102 : Tributi destinati al finanziumento della sanità (sob per le Region) di cui accertab per cassa sulla base del principio contabile 3.7 Tipologia 102 : Tributi destinati al finanziumento della sanità non accertati per cassa	0,00 0,00 0,00	cao	ono	#DN/01
1010300	Tipologia 103: Tributi devoluti e regolati alle autonomie speciali (solo per le Regioni) di cui acceraai per cassa sulla base del principio contabile 3.7 Tipologia 103: Tributi devoluti e regolati alle autonomie speciali non accertati per cassa	0,00 0,00 0,00	000	0,00	±DⅣ/0:
1010400	Tipologia 104: Compartecipazioni di tributi	0.00	00,0	00.0	₽DN/0:
1030100	Tipologia 301: Fondi perequativi da Amministrazioni Centrali	186.713.493.00	000	000	0.00%
1030200	Tipologia 302 : Fondi per equativi dalla Regione o Provincu autonoma (solo per gli Enti locali)	0,00	0,00	0.00	≈DtV/0!
1000000	TOTALE TITULO 1	843.613.493,00	56.425.334.08	56.425.334.08	6,69%
2010100	TRASFERIMENTI CORRENTI Tipologia 101: Trasferimenti correnti da Amministrazioni pubbliche	303.436.063,63	0.00	000	0,00%
2010200	Tipologia 102: Trasferimenti correnti da Famiglie	0,00	00.0	00.0	#DIV/0!
2010300	Tipologia 103 : Trasfer imenti correnti da Imprese	1.359.773.69	00.0	00,0	a,00%
2010300	Tipologia 103: Trasfer imenti correnti da Infinete	8.464.350.00	00.0	00.0	0.00%
	Tipologia 105: Trasferimenti correnti dall'Unione Europea e dal Resto del Mondo	1.912.752,56			
2010500	Traifer ment) corent dall unione zurupea e daniesto da sun one Europea Traifer ment) corenti dal Resto del Mondo	1.912.752,56 0,00	00.0	00.0	#DIV/0:
2000000	TOTALE TITOLO 2	321.172.939.97	0	0	0,00%
100000	ENTRATE EXTRATRIBUTARE:		14.730.717.28	14.731.217,95	7,96%
3010000	Tipologia 100: Venda a di beni e serva i e proventi derivanti dallo gestione dei beni	185,029,143,14		1	33.68%
3020000	Tipologia 200: Proveno derivanti daŝi attività di controllo e repressione delle irregolantà e degli illeciti		16.312.447.97	26.312.447,97	
3030000	Tipologia 300: Interessiattivi	3.565.151.62	cao	00,0	0,00%
3040000	Tipologia 400: Aftre entrate da redditi da capita le	35.070.000.00	00.0	00.0	0.00%
3050000	Tipologia 500: Renborsi e altre entrate correnti	20.341.387.61	00,0	00.0	0.00%
3000000	TOTALE TITOLO 3	322.133.191.37	41.043.165.25	41.043.665,92	12.74%
	ENTRATEIN CONTO CAPITALE		000	00.0	0.00%
4010000	Tipologia 100: Tributi in conto capsale	4.000.00	0,00	525	
4020000	Tipologia 200: Contributi agli investimenti Contributi agli investimenti da amministrazioni pubbliche Contributi agli investimenti da UE Tipologia 200: Contributi agli investimenti al netto dei contributi da PA e da UE		وم.ه	00.0	0,00%
4030000	Tipologia 300: Altri ti asferimenti in conto capitale Altri da sferimenti in conto capitale da amministrazioni pubbliche	104.300,00 0,00			
	Altri trasferimenti in conto capitale da UE. Tipologis 300: Altri trasferimenti in conto capitale al netto dei trasferimenti da PA e da UE.		00.0	00.0	0,00%
4040000	Tipologia 400: Entrate da aŭenazione di ben i materiali e immateriali	12.142.574,00	00,0	0.00	0.00%
4050000	Tipologia 500: Akro entrate in conto capitale	42.796.368,00	00.0	00.0	0,00%
4000000	TOTALE TITOLO 4	472981.851,11	0	0	0.00%
	ENTRATE DA RIDUZIONE DI ATTIVITA' FINANZIAR€				
5010000	Tipologia 100: Alienazione di attività finanziarie	0,00	00.0	00,0	#DIV/0:
5020000	Tipologia 200: Riscossione crediti di breve termine	140.000,00	0.00	00.0	0,00%
5030000	Tipologis 300: Răcassone credit di medio-lunga termine	300.000.00	00.0	00.0	0,00%
5040000	Tipologia 400: Altre entrate per riduzione di attività finanzione	00,000,000	0.00	00.0	0.00%
5000000	TOTALE TITOLO 5	10.440.000.00	0	0	0,00%
	TOTALE GENERALE (***)	1.970.34 1.475, 35	97.468.499,33	97,469.000,00	4,95%
	DI CUI FONDO CREDITI DI DUBBIA ESIGIBILITA' DI PARTE CORRENTE (**)	1.497.359.624,24	97.468.499,33	97.469.000,00	6,51%
	DI CUI FONDO CREDITI DI DUBBIA ESIGIBILITA' IN C/CAPITALE	472.981.851,11	0,00	0,00	0.00%





Pag. 57 di 71

	COMPOSIZIONE DELL'ACCANTONAMENTO AL Esercizio finanz	iario 2025		do crediti di dul ILITA'*	bbia esigibilità
	(predisparre un allegato per ciascun	anno del bilancio d	i previsione)		
TIPOLOGIA	OEHOMZIAZIOTIE	STANZIAMENTI DI BILANCIO (o)	ACCAHTOHAMEHTO OBBLIGATORIO AL FONDO (*) (6)	ACCANTONAMENTO EFFETTIVO DI BILANCIO (* *) (d)	% di stantioniento accuntonato al fondo nel rispetto del principio contabile appicato 3.3 {d}=(c/a)
	ENTRATE CONRENTI DI NATURA TREUTARIA, CONTRIBUTIVA E PEREQUATIVA				
1010105	Topologia 101: Imposte, tusse e proventi alianibit di cui accertan per 1933 a cilla base del pinecipio contabile 3.7 Tipologia 101: Imposte, tasse e proventi assimilati non accertati per cassa	00,000,000 00,000,000 00,000,000	57.483.971.56	57.433.871.56	14,45%
1010500	Epologia 102: Tributi destinati al finanziamiento della santà (solo per le Regioni) di cui accieran per cassa zulla dasa del principio comobile 3.7 Tipologia 102: Tributi destinati al finanziamento della zantà non accertati per cassa	00.0 00.0	0.00	<b>0.0</b> 0	«DIV/O:
1010300	Tipologia 103: Tributi devoluti e regolati alle autonomin speciali (solo per le Regioni) di cui accertad per cassa sulla ba se del principro contabule 3.7 Tipologia 103: Tributi devoluti e regolati alle autonomie apeciali non accertati per cassa	00.0 00.0	0.00	0,00	⊭0IV/0:
1010400	Tipologia 102: Comparteopazioni di tributi	00.0	0.00	CD.0	ייס/עוסי.
1030100	Tipologia 301: Fondi perequativi da Amministrazioni Centrab	186.551.498.00	0.00	0.90	3÷00.0
1030200	Tipologia 302: Fondi perequativi dalla Regione o Provinda autonoma (solo per ga Enti locoa)	ە مە	0.00	0.00	*DIV/0:
1000000	TOTALE HITOLO 1	851.951.498.00	57.483.871.56	57.483.871.56	6,75%
	TRASFER MENTI CORRELITI	269.095.684.28	9.00	0.00	4700.0
1010100	Tipologia 101: Traderimenti correnti da Amministrazioni pub libidie	ono	5.00	0,00	≈0IV/0!
2010200	Tipologia 102: Trasferimemi correnti da Fannglie	1-0.00	0.00	0.00	0.00%
2010300	Tipologia 103: Trasferimenti correnti da Imprese	2.031.780.68		0.00	0.00%
2010400	Tipologia 104: Trasferimenti correnti da Istituzioni Sociali Private	5.682.350.00	00,0	0,05	0,00%
2010500	Tipologis 195: Trusferimenti correnti da S'Unione Europea e dal Resto del Mondo tras fermenti comenti sa li Unione Europea Trusferimenti correnti dal Resto del Mondo	914.352.88 914.352.85 0.00	0.00	9,93	≥DIV/0:
2000000	TOTALE TITOLO 2	277.724.169.84	0	0	90015
3010000	ENTRATE EXTRATAQUTAAC Tapologia 100: Vondita di beni e servai a proventi dermanti dalla gestione dei beni	191246,739,54	15.330.73121	15.33168047	ans#
3020000	T bobçis 200: Proventi derivanti daŭ'antetrà di controllo e repressione delle bregolarita e dagd filectiti	82.127.509,00	26.312.447.97	26.312.47.97	32,04%
3030000	Tipologia 300: Interessi attvi	3.563.124.75	0.00	0.00	3700.0
3040000	Tipologia 400: Altre entrate da redditi da Optrale	37.470.000.00	0,00	0.00	9700.0
3050000	Tipologia 500: Rimborri e akre entrate correnti	13.206.237.61	0.00	0,00	2700,0
	TOTALE MIDLO 3	99.093.613.66	41.643.179.18	11,644.1 29,14	12,52%
	ENTRATE IN CONTO CAPITALE				
4010000	Tipologia 100: Tributi in conto capitale	1.000.00	0,03	0.00	e100,0
4020000	Tipologia 2001 Contriburii agli invist imenti Centributi agli invastimena, da imministrazioni pubbli che Centributi agli invastimenti da UE Tipologia 2001 Contributi agli invastimenti si netto dei contributi da PA e da UE	336 034 260,36 332 635 035,35 10,000,00 3,389 224,00	0.00	0.00	J=00.0
4030000	Tipologis 100: Altri ussterimenti in conto cipralo Ligri graferimenti in conto capitale da amministrazioni cubbli cre Altri gatterimenti in conto capitale da ute de destraterimenti da PA e da UE	03.0 00,0 03.0 03.0	0.00	00,0	ייוס:
1040000	Tipologia 400: Entrate da alienazione di beni materibli e inimateribli	19.172.574,00	0.00	0,00	2:0Q.0
	Epologia 500: Altre entrate in conto capitale	44.554.588.00	0,00	0.00	2600.0
200000000000000000000000000000000000000	FOTALE TITOLO 4	399.765.422.38	a	0	4:00.0
	ENTRATE DA RIDUZIONE DI ATTIVITA: FELANIZIARIE	CONTRACTOR NAMED TO A PARTY OF THE PARTY OF			
	ipologia 100: Alicinazione di attività finanziario	00.0	0,00	0.00	≈DIV/0!
5020000 1	Cipologia 200: Riscossione crediti di breve termine	140.000.00	0.00	00,0	400.0
	Spologia 300: Riscassione a edit di medio-lungo termine	150.000.00	0.00	0.00	2,500,0
5040000 1	ipologia 400: Altre entrate per ridutione di attività finantiaria	10.000.000.00	0.00	0,00	#00.0
5000000 T	OTALE PITOLO 5	10.290.000.00	99.127.050,74	99,128.000,00	0.00% 97E% 2
<del></del>	TOTALE GENERALE (***)	1.872.344.751,12	99.127.050,74	99.128.000,00	6,73%
	DI CUI FONDO CREDITI DI DUBBIA ESIGIBILITA' DI PARTE CORRENTE (**)	1.472.579.328,74	99.127.050,74	0	0,00%
	DI CUI FONDO CREDITI DI DUBBIA ESIGIBILITA' IN C/CAPITALE	399.765.422,38	V	U	V.W.;

s di stanzioment o

# Allegato c) - Fondo crediti di dubbia esigibilità COMPOSIZIONE DELL'ACCANTONAMENTO AL FONDO CREDITI DI DUBBIA ESIGIBILITA'\* Esercizio finanziario 2026

(predisporre un allegato per ciascun anno del bilancio di previsione)

ACCANTONAMENTO ACCANTONAMENTO fondo nel rispetto STANZIAMENTI DI BILANCIO OBBLIGATORIO AL EFFETTINO DI BILANCIO del principio FONDO (\*) TIPOLOGIA DEN OMINAZIONE (\*\*) (c) ontabile applicate (a) 3.3 (d)=(c/a) ENTRATE CORRENTI DI NATURA TRIBUTARIA, CONTRIBUTIVA E PEREQUATIVA 684450.000,00 lipologia 101: Imposte, tasse e proventi assimilati 1010100 di cui accertati per cassa sulla base del principio contabile 3.7 37 3 500 000 00 14,72% 411950.000.00 60 6 21 .082 23 60.621.082.23 Tipologia 101: Imposte, tasse e proventi assimilati non accertati per cassa Tipologia 102: Tributi destinati al finanziamento della sanità (solo per le Regioni) 1010200 di cui accertati per cassa sulla base del principio contabile 3.3 #DIV/0! 0.00 0.00 0.00 Tipo logia 102: Tributi destinati al finanziamento de la sanità non accertati per cassa 0.00 1010300 Tipologia 103: Tributi de voluti e regolati alle autonomie spedali (solo per 🗷 Regioni) di cui accertati per cassa sulla base dei principio contabile 3.7 Tipologia 103: Tributi devoluti e regolati alle autonomie spedali non accertati per cassi #O(V/O! 0.00 0.00 0.00 =OIV/0! 0.00 0.00 0,00 Tipologia 104: Compartecipazioni di tributi 1010400 0.00% 186551.498.00 0.00 0.00 1030100 lipologia 301: Fondi perequativi da Amministrazioni Centrali #DIV/0! 0.00 0.00 0.00 Tipologia 302: Fondi perequativi dalla Regione o Provincia autonoma (solo per g£ Enti loca £) 1030200 6.96% 60.621.082.23 871.001.498.00 60 621.082.23 TOTALE TITOLO 1
TRASFERIMENTI CORRENT 1000000 0.0034 Tipologia 101: Trasferimenti correnti da Amministrazioni pubblich c 196.591.056.76 0.00 2010100 0,00 EDIV/O! 0,00 0.00 Tipologia 102: Trasferimenti correnti da Famiglie 2010200 0.00 0.00% 2.049.680.68 Tipologia 103: Træsterimenti correnti da Imprese 2010300 0.00% Tipologia 104: Træferimenti correnti da Istituzioni Sociali Private 5.747.690,50 2010400 450.571.12 Tipologia 105: Trasferimenti correnti dall'Unione Europea e dal Resto del Mondo 2010500 Trasferimenti comenti dall'Unione Europe 450.571,12 0.00 #DIV/0! 0,00 Trasferimenti correnti dal Resto del Mondo 0.00% 204B38.999D6 TOTALE TITOLO 2 2000000 ENTRATE EXTRATRIBUTARIE 8.17% 196035.867.35 16 0 20.711 08 16.021.291.09 lipologia 100: Vendita di beni e servizi e proventi derivanti dalla gestione dei beni 3010000 31,31% 84.198.375,00 26.362.626.68 26.362.626.68 ogia 200: Proventi derivanti dall'attività di controllo e repressione delle irregolarità e degli illec 3020000 0,00% 0.00 0.00 3030000 Tipologia 300: Interessi attivi 0.00% 47,000,000,00 0.00 0.00 lipologia 400: Altre entrate da redditi da capitale 0.00% 18.302.012.59 n na 0.00 3050000 lipologia 500: Rimborsi e altre entrate correnti 12,14% 349165.305.58 42.383.337.76 42.383.917.77 3000000 ENTRATE IN CONTO CAPITALE 4.000.00 0.00 0.00% Tipologia 100: Tributi in conto capitalo 4010000 lipologia 200: Contributi agli investimenti 4020000 Contributi agli investimenti da amministrazioni pubbliche 152335.386,13 Contributional investimenti da UE 0.00 0.00% Tipologia 200: Contributi agli investimenti al netto dei contributi da PA e da UE 1.129.224.00 0.00 0,00 Tipologia 300: Altri trasferimenti in conto capitale 4030000 0,00 Altri trasfe imenti in conto capitale da amministrar oni pubbi che 0.00 Altri trasfer menti 'n conto capitale da UE #DIV/0 0.00 0.00 0,00 Tipologia 300: Altri trasferimenti in conto capitale al netto dei trasferimenti da PA e da Ut 0.00% 4.775.574.00 0.00 0.00 Tipologia 400: Entrate da alienazione di beni materiali e immateriali ananonn 0,00% 43.033.500.00 0.00 0.00 4050000 Tipologia 500: Altre entrate in conto capitale 0.00% 201277.684.18 TOTALE NTOLO 4 4000000 ENTRATE DA RIDUZIONE DI ATTIVITA' FINANZIARIE #DIV/0! 0.00 0.00 5010000 lipologia 100: Alienazione di attività finanziarie 0.00 0.00% 140.000.00 Tipologia 200: Riscossione crediti di breve termin 5020000 130.000.00 0.00 0.00 0.00% lipologia 300: Riscossione crediti di medio-lungo termine 0.00% 0.00 10.000.000.00 Tipologia 400: Altre entrate per riduzione di attività finanziarie 5040000 0,00% 10.270.000.00 TOTALE TITOLOS 5000000 6.29% 103.005.000,00 103.004.419.99 TOTALE GENERALE (\*\*\*) 1.636.553.486,82 7.18% 103.005.000,00 103.004.419,99 1.435.275.802.64 DI CUI FONDO CREDITI DI DUBBIA ESIGIBILITA' DI PARTE CORRENTE (\*\*



DI CUI FONDO CREDITI DI DUBBIA ESIGIBILITA' IN C/CAPITALE

201.277.684,18



59 di 71

Pag. 59 di 71

0.00%

Nella missione 20, programma 3 sono previsti i seguenti accantonamenti per le seguenti passività potenziali:

Missions 20 processors 2	1	Previsione 2024		Previsione 2025		Previsione 2026
Missione 20, programma 3		Importo		Importo		Importo
Fondo rischi contenzioso	€	600.000,00	€	500,000,00	€	500.000,00
Fondo perdite società partecipate	€	50.000,00	€	50.000,00	€	48.500,00
Accantonamenti per indennità fine mandato del Sindaco	€	13.800,00	€	13.800,00	€	13.800,00
Fondo aumenti contrattuali personale dipendente rinnovo CCNL	€	10.000.000,00	€	9.000.000,00	€	9.000.000,00
Fondo rischi escussione garanzie fideiussorie	€	300.000,00	€	150,000,00	€	130.000,00
Fondo per l'innovazione	€	400.000,00	€	-	€	-
Totale	€	11.363.800,00	€	9.713.800,00	€	9.692.300,00

L'ente ha accantonato risorse per gli aumenti contrattuali del personale dipendente come si evince nella tabella sopra indicata.

# Fondo garanzia debiti commerciali

L'Ente, al 16.11.2023, rispetta i criteri previsti dalla norma, e pertanto alla suddetta data non è soggetto ad effettuare l'accantonamento al fondo garanzia debiti commerciali.

# **INDEBITAMENTO**

Nel corso del triennio 2024/2026 l'Ente prevede di accendere nuovi mutui per l'importo di euro 30.000.000,00 per finanziare spese d'investimento per la realizzazione di opere pubbliche.

L'Organo di revisione, ai sensi dell'art.10 della Legge 243/2012, come modificato dall'art. 2 della legge 164/2016, ha verificato che le programmate operazioni di investimento siano accompagnate dall'adozione di piani di ammortamento di durata non superiore alla vita utile dell'investimento, nei quali sono evidenziate l'incidenza delle obbligazioni assunte sui singoli esercizi finanziari futuri, nonché le modalità di copertura degli oneri corrispondenti.

# L'indebitamento dell'ente subisce la seguente evoluzione:

Indebitamento	2022	2023	2024	2025	2026
Residuo debito (+)	2.512.382.937.30	2.413.333.965,80	2.299.995.501.61	2.190.031.682,34	2.075.172.853,89
Nuovi prestiti (+)	10.500.000,00	10.000.000,00	10.000.000,00	10.000.000.00	10.000.000,00
Prestiti rimborsati (-)	109.548.971,50	123.338.464.19	119,963,819,27	124.858.828,45	130.493.758.58
Estinzioni anticipate (-)	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
Altre vanazioni +/- (da specificare)	0,00	0,00	0,00	0,00	0,00
Totale fine anno	2.413.333.965,80	2.299.995.501,61	2.190.031.682,34	2.075.172.853,89	1.954,679.095,31
Sospensione mutui da normativa emergenziale 2020 *	54.158.813,19	48.438.518,00	50.413.840.76	52.469.717,19	52.873.985.26

### \* indicare la quota rinviata

# Interessi passivi e oneri finanziari diversi

Gli oneri finanziari per ammortamento prestiti ed il rimborso degli stessi in conto capitale registra la sequente evoluzione

Oneri finanziari per amm.to prestiti e rimborso in quota	2022	2023	2024	2025	2026
Oneri finanziari	64.205.245,09	88.071.943,58	88.034.950,28	78.419.259,79	72.920.575,23
Quota capitale	109.548.971,50	123.338.464,19	119.963.819,27	124.858.828,45	130.493.758,58
Totale fine anno	173.754.216,59	211.410.407,77	207.998.769,55	203.278.088,24	203.414.333,81

La previsione di spesa per gli anni 2024, 2025, 2026 per interessi passivi e oneri finanziari diversi, pari a euro 239.374.785,30 è congrua sulla base del riepilogo predisposto dal responsabile del servizio finanziario degli altri prestiti contratti a tutt'oggi e rientra nel limite di indebitamento previsto dall'articolo 204 del TUEL come calcolato nel seguente prospetto.



Pu

R

	2022	2023	2024 2025		2026	
Interessi passivi	64.205.245,09	88.071.943,58	88.034.950,28	78.419.259,79	72.920.575.23	
entrate correnti	1.280.698.523,02	1.527.843.397,25	1.405.606.931,10	1.498.101.662,84	1.483.148.354,19	
% su entrate correnti	5,01%	5,76%	6,26%	5,23%	4,92%	
Limite art. 204 TUEL	10,00%	10,00%	10,00%	10,00%	10,00%	

L'Organo di revisione ha verificato che l'ente prevede l'estinzione anticipata di prestiti nei limiti del 10% delle alienazioni di beni immobili da destinare a riduzione del debito come previsto dalla normativa vigente.

L'Organo di revisione ha verificato che l'ente ha attualmente in essere le seguenti garanzie principali e sussidiarie, già a suo tempo prestate, che evidenziano la seguente dinamica futura:

	2024	2025	2026	
Garanzie prestate in essere	198.871.481,80	163.247.195,60	127.679.274,00	
Accantonamento	0,00	0,00	0,00	
Garazie che concorrono al limite indebitamento	198.871.481,80	163.247.195,60	127.679.274,00	

### ORGANISMI PARTECIPATI

L'Organo di Revisione ha verificato che tutti gli organismi partecipati hanno approvato i bilanci d'esercizio al 31/12/2022, ad eccezione della Fondazione 20 Marzo 2006 – TOP e della Fondazione Torino Musei.

La Società "FCT Holding S.p.a." approva il suo bilancio d'esercizio al 30/09 di ogni anno, termine di chiusura dell'esercizio non coincidente con l'anno solare. La Società ha approvato l'ultimo bilancio al 30/9/2022 in data 7 febbraio 2023.

L'Organo di Revisione prende atto che l'Ente ha le seguenti società/organismi partecipati in perdita:

Società	Perdita	Motivazioni perdita	note *
		La perdita è generata essenzialmente dagli	
GTT S.P.A.	-5.540.116	oneri finanziari.	SI
		I ricavi caratteristici risultano inferiori ai costi	>
AGENZIA MOBILITA' PIEMONTESE	-37.278.715	caratteristici.	NO
ASSOCIAZIONE D'AMBITO TORINESE PER IL		I ricavi caratteristici risultano inferiori ai costi	
GOVERNO DEI RIFIUTI - ATOR	-761.401	caratteristici.	NO
CONSORZIO INTERCOMUNALE TORINESE -		I ricavi caratteristici risultano inferiori ai costi	
CIT	-2.894.606	caratteristici.	NO
FONDAZIONE CASCINA ROCCAFRANCA		Le imposte sul reddito di esercizio sono	
ONLUS	-3.759	superiori al risultato prima delle imposte.	NO
FONDAZIONE CENTRO CONSERVAZIONE E		I ricavi caratteristici risultano inferiori ai costi	-
RESTAURO LA VENARIA REALE	-188.601	caratteristici.	NO

<sup>\*</sup> specificare se l'Ente si è avvalso della facoltà prevista dall'art.6 co.2 d.l.8.4.2020 n.23

La Relazione sul governo societario predisposta dalle società controllate dall'Ente contiene il programma di valutazione del rischio aziendale, ai sensi dell'art. 6 del D.lgs. n. 175/2016 tenuto conto delle novità introdotte dal "Codice della Crisi" - d.lgs. 12 gennaio 2019), ad eccezione della Società SMAT S.p.A in quanto esente dall'applicazione del TUSP ai sensi dell'art. 26, comma 5 TUSP.

Alla Divisione Partecipazioni Comunali non sono pervenute richieste di aumenti di capitale, trasferimenti straordinari, aperture di credito e rilascio di garanzie.



19/11

The state of the s

# Accantonamento a copertura di perdite

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente, a titolo cautelativo, ha effettuato l'accantonamento per Euro 50.000 per gli anni 2024 e 2025, e di Euro 48.500 per l'anno 2026.

# Razionalizzazione periodica delle partecipazioni (art. 20, D.lgs. 175/2016)

Alla data di compilazione del presente documento, è in corso l'istruttoria del provvedimento avente ad oggetto sia la razionalizzazione periodica delle partecipazioni che verrà sottoposta all'approvazione dell'Organo consiliare entro l'anno 2023, ai sensi art. 20 D. Lgs. 175/2016, sia la relazione ai sensi dell'art. 30 del D.Lgs. 201/2022.

# Scelta della modalità di gestione del servizio pubblico locale

Alla data di compilazione del presente documento, relativamente agli OO.PP. non si sono verificati nuovi affidamenti di servizi pubblici a rilevanza economica.

### Garanzie rilasciate

Le garanzie rilasciate a favore degli organismi partecipati dall'Ente sono così dettagliate:

Denominazione sociale	Motivo del rilascio della garanzia	Tipologia di garanzia	Importo della garanzia al 31.12.2023 (*)
FARMACIE COMUNALI TORINO S.P.A.	rilascio garanzia atipica, approvata con deliberazione di Giunta Comunale mecc. n. 2007 10090/064 (1), a fronte di accensione di un finanziamento da parte della società partecipata	lettera di patronage	6.550.882
FCT HOLDING S.P.A.	rilascio garanzia atipica, approvata con deliberazione di Giunta Comunale mecc. n. 2018 00840/064, a fronte del subentro di FCT, per quota parte del finanziamento, a seguito della scissione parziale non proporzionale asimmetrica di FSU	lettera di patronage	23.969.376
TRM S.P.A.	rilascio garanzia atipica, approvata con deliberazione di Giunta Comunale mecc. n. 2013 00299/064, a fronte di accensione di un finanziamento da parte della società partecipata	lettera di patronage	168.351.224

<sup>(\*)</sup> Si tratta delle garanzie, a conoscenza della Divisione partecipazioni comunali, prestate dall'Ente a favore degli organismi partecipati.

<sup>(1)</sup> L'originaria patronage indicata in delibera è stata successivamente riconfermata in capo a Farmacie Comunali a seguito della scissione da AFC.

# Spese di funzionamento e gestione del personale (art. 19 D.lgs. 175/2016)

L'Ente ha fissato, con proprio provvedimento motivato, obiettivi specifici sul complesso delle spese di funzionamento, comprese quelle per il personale, delle società a controllo pubblico; a tal riguardo, l'Organo rileva che con la deliberazione del Consiglio Comunale n. 1203/2021 avente ad oggetto l'approvazione del Piano di Razionalizzazione 2021, è stato approvato l'aggiornamento degli indirizzi in materia di assunzione del personale delle società partecipate ai sensi dell'art.19 TUSP.

Il monitoraggio delle spese di funzionamento e gestione del personale è svolto nell'ambito degli incontri trimestrali organizzati secondo le procedure approvate con la deliberazione della Giunta Comunale n.2018 00208 del 18/01/2018.





H

# VERIFICA EQUILIBRI DI BILANCIO

Il bilancio di previsione proposto rispetta il pareggio finanziario complessivo di competenza e gli equilibri di parte corrente e in conto capitale, ai sensi dell'articolo 162 del Tuel.

Gli equilibri richiesti dal comma 6 dell'art.162 del TUEL sono assicurati come indicato successivamente:

# BILANCIO DI PREVISIONE EQUILIBRI DI BILANCIO

EQUILIBRIO ECONOMICO-FINANZIARIO		2024 Previsioni di competenza	2025 Previsioni di competenza	2026 Previsioni di competenza
Fondo di cassa all'inizio dell'esercizio				
A) Fondo pluriennale vincolato di entrata per spese comenti	(÷)	€ 48 710 919.77	€ 21 026 562.95	€ 12 408 585,00
AA) Recupero disavanzo di amministrazione esercizio precedente	(-)	€ 36,714,206,66	€ 66 980 862 99	€ 66 980 862.99
B) Entrate Titoli 1 00 - 2:00 - 3:00 di cui per estinzione anticipata di prestiti	(÷)	€ 1 486 919.624.24 € 0,00	€ 1.462.289.328.74 € 0.00	€ 1 425.005 802.64 € 0.00
C) Entrate Titolo 4 02.06 - Contributi agli investimenti direttamente destinati al rimborso dei prestiti da amministrazioni pubbliche	(÷)	€ 0.00	€ 0,00	€ 0.00
D)Spese Titolo 1 00 - Spese comenti	(-)	€ 1.374.425.824.52	€ 1 291.512.160.25	€ 1.241 300 648.07
- fondo plunennale vincolato - fondo ciediti di dubbia esigibilità		€ 21 026 562,95 € 97 469 000,00	€ 12.408.585,00 € 99.128.000,00	€ 12.396 473,00 € 103,005,000,00
E) Spese Titolo 2 04 - Altri trasferimenti in conto capitale	(-)	€ 141 712.007.27	€ 140.637 868.45	€ 143 707 876 58
F) Spese Titolo 4.00 - Quote di capitale amm to dei mutui e prestiti obbligazionari	(-)	€ 0.00	€ 0.00	€ 0.00
di cui per estinzione anticipata di prestiti		€ 0,00	€ 0,00	€ 0, 00
di cui Fondo anticipazioni di liquidità		€ 0.00	€ 0,00	€ 0,00
G) Somma finale (G=A-AA+B+C-D-E-F)		€ 17.221.494,44	-€ 15.815.000,00	€ 14.575.000,00
ALTRE POSTE DIFFERENZIALI, PER ECCEZIONI PREVISTE DA NORME DI LEGGE E DA PRINCIPI CONTABILI, CHE HANNO EFFETTO SULL'EQUILIBRIO EX ARTICOLO 162, COMMA 6, DEL TESTO UNICO DELLE LEGGI SULL'ORDINAMENTO DEGLI ENTI LOCALI				
H) Utilizzo risultato di amministrazione presunto per spese correnti e per mmborso dei prestiti <sup>(2)</sup> di cui per estinzione anticipata di cresuti	(÷)	€ 19.506.494.44 € 0.00	€ 0 00	€ 0,00
Entrale di parte capitale destinate a spese correnti in base a specifiche disposizioni di legge o dei principi contabili     di cui per estinzione anticipata di prestiti	(÷)	€ 23.465 000.00 € 1 965.000.00	€ 26 515 000 00 € 1.515 000,00	€ 25.215.000.00 € 215.000.00
L) Entrate di parte corrente destinate a spese di investimento in base a specifiche disposizioni di legge o dei principi contabili	(-)	€ 25 750 000.00	€ 10.700 000.00	€ 10 640 000 00
M) Entrate da accensione di prestiti destinate a estinzione anticipata dei prestiti	(÷)	€000	€ 0.00	€ 0.00
EQUILIBRIO DI PARTE CORRENTE <sup>(3)</sup> O=G+H+I-L+M		€ 0,00	0,00	0,00

P) Utilizzo risultato di amministrazione presunto per spese di investimento (2)	(+)	€ 0.00	×	, •
Q) Fondo plunennale vincolato di entrata per spese in conto capitale	(÷)	€ 2 263.090,09	€ 18 662 20	€ 813.24
R) Entrate Titoli 4.00-5.00-6.00	(÷)	€ 493.421.851,11	€ 420.055.422.38	€ 221 547 684.18
C) Entrate Titolo 4.02.06 - Contributi agli investimenti direttamente destinati al rimborso dei prestiti da amministrazioni pubbliche	(-)	€ 0,00	€ 0.00	€ 0.00
Entrate di parte capitale destinate a spese correnti in base a specifiche disposizioni di legge o dei principi contabili	(-)	€ 23 465.000,00	€ 26.515.000.00	€ 25 215.000.00
S1) Entrate Titolo 5.02 per Riscossione crediti di breve termine	(-)	€ 140,000,00	€ 140 000,00	€ 140 000 00
S2) Entrate Titolo 5.03 per Riscossione crediti di medio-lungo termine	(-)	€ 300 000.00	€ 150 000 00	€ 130.000,00
T) Entrate Titolo 5.04 relative a Altre entrate per riduzioni di attività finanziaria	(-)	€ 10.000.000,00	€ 10,000,000,00	€ 10.000.000.00
L) Entrate di parte corrente destinate a spese di investimento in base a specifiche disposizioni di legge o dei principi contabili	(÷)	€ 25.750.000,00	€ 10 700 000.00	€ 10 640 000 00
M) Entrate da accensione di prestiti destinate a estinzione anticipata dei prestiti	(-)	€ 0.00	€ 0.00	€ 0.00
U) Spese Titolo 2:00 - Spese in conto capitale di cui fondo plurierinale vincolato di spesa	(-)	€ 487.529.941.20 € 18.662,20	€ 393 969 084,58 € 813,24	€ 196 703.497.42 € 0,00
V) Spese Titolo 3.01 per Acquisizioni di attività finanziarie	(-)	€ 0,00	€ 0,00	€ 0,00
E) Spese Titolo 2.04 - Altri trasferimenti in conto capitale	(÷)	€ 0.00	€ 0,00	.€ 0,00
EQUILIBRIO DI PARTE CAPITALE				
Z= P+Q+R-C-I-S1-S2-T+L-M-U-V+E		€ 0.00	€ 0,00	€ 0,00
S1) Entrate Titolo 5.02 per Riscossione crediti di breve termine	(÷)	€ 140.000,00	€ 140.000.00	€ 140.000.00
S2) Entrate Titolo 5.03 per Riscossione crediti di medio-lungo termine	(÷)	€ 300.000.00	€ 150.000,00	€ 130.000.00
T) Entrate Titolo 5 04 relative a Altre entrate per riduzioni di attività finanziaria	(÷)	€ 10.000.000.00	€ 10 000 000,00	€ 10.000.000,00
X1) Spese Titolo 3.02 per Concessione crediti di breve termine	(-)	€ 140.000,00	€ 140.000.00	€ 140.000.00
X2) Spese Titolo 3 03 per Concessione crediti di medio-lungo termine	(-)	€ 300.000.00	€ 150,000,00	€ 130 000.00
Y) Spese Titolo 3.04 per Altre spese per acquisizioni di attività finanziarie	(-)	€ 10.000.000.00	€ 10.000.000,00	€ 10.000.000,00
EQUILIBRIO FINALE				
W = O + Z + S1 + S2 + T - X1 - X2 - Y		€ 0,00	€ 0,00	€ 0,00

Le previsioni di competenza rispettano il principio generale n. 16 e i principi contabili e rappresentano le entrate e le spese che si prevede saranno esigibili in ciascuno degli esercizi considerati anche se l'obbligazione giuridica è sorta in esercizi precedenti.

L'equilibrio finale è pari a zero.

Si evidenzia che gli equilibri sono stati determinati, sulla base della vigente normativa e nello specifico:

 sono stati destinati a manutenzioni ordinarie parte dei proventi da permessi a costruire, così come previsto dall'art. 1 comma 460 della Legge 232/2016, per € 21.500.000,00 per l'anno 2024,  $\in$  25.000.000,00 per l'anno 2025 ed  $\in$  25.000.000,00 per l'anno 2026.

# Gli equilibri risentono inoltre:

- della destinazione ad estinzione di prestiti della quota del 10% dei proventi da alienazioni immobiliari, accertate tra le entrate in conto capitale ma destinate a finanziamento del titolo 4 della Spesa, ai sensi dell'art.56-bis comma 1 della Legge 69/2013;
- della destinazione delle quote di entrate correnti non ripetitive di parte corrente a copertura delle spese relative ai contributi in conto capitale da trasferire a GTT e ad INFRA.TO. a copertura degli investimenti a suo tempo realizzati delle società partecipate per i quali l'Ente si era impegnato a contribuire annualmente.

# PREVISIONI DI CASSA

Gli stanziamenti di cassa comprendono le previsioni di riscossioni e pagamenti in conto competenza e in conto residui e sono elaborate in considerazione dei presumibili ritardi nella riscossione e nei pagamenti delle obbligazioni già esigibili.

L'organo di revisione ha verificato che il saldo di cassa non negativo assicuri il rispetto del comma 6 dell'art.162 del TUEL.

L'organo di revisione ha verificato che la previsione di cassa relativa all'entrata sia stata calcolata tenendo conto del trend della riscossione nonché di quanto accantonato al Fondo Crediti dubbia esigibilità di competenza e in sede di rendiconto.

In merito alla previsione di cassa parte spesa, l'organo di Revisione ha verificato che la previsione tenga in considerazione le poste per le quali risulta prevista la re-imputazione ("di cui FPV") e che, pertanto, non possono essere oggetto di pagamento nel corso dell'esercizio.

# **OSSERVAZIONI E SUGGERIMENTI**

# L'organo di revisione:

- Ha preso atto del fatto che le previsioni 2024-2026 risentono solo più marginalmente del grande impatto sull'economia dell'Ente dell'evento pandemico Covid-19, che ha fortemente condizionato le gestioni dal 2020 al 2022, ed in qualche modo anche il 2023. Ha preso altresì atto che permangono invece anche per il periodo 2024-2026 gli effetti benefici dei due eventi di particolare importanza che hanno caratterizzato gli esercizi 2022 e 2023, ovvero:
  - il cosiddetto "Patto per Torino", cioè l'Accordo con la Presidenza del Consiglio dei Ministri per l'accesso al Fondo previsto dall'art. 1, comma 567 e seguenti, della legge di bilancio 2022, ovvero della legge 23 dicembre 2021, n. 234, che riconosce ai Comuni sede di città metropolitana con disavanzo pro-capite superiore ad euro 700,00 un contributo complessivo di 2.670 milioni di euro, distribuito in 20 anni, dal 2022 al 2042, con le rate più cospicue concentrate nei primi esercizi;
  - la fondamentale azione di sviluppo degli investimenti connessi all'attuazione del P.N.R.R. -Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, dei fondi complementari, dei piani REACT, PON-METRO, Pinqua e Più, e di tutti gli investimenti previsti in materia di infrastrutture per la mobilità urbana.
- Ha preso atto della Nota Integrativa, condividendone, nella sostanza, le considerazioni conclusive, in particolare per quanto attiene all'attenzione necessaria, nel corso dell'esercizio, alla evoluzione della situazione politica ed economica a livello globale.
- Ha tenuto conto che la predisposizione del bilancio preventivo 2024-2026 è stata fortemente condizionata dal fatto che lo schema di bilancio pluriennale continua a perseguire gli obiettivi di raggiungimento di un equilibrio strutturale permanente della parte corrente, di ripiano e di assorbimento dell'attuale disavanzo e di progressivo ammortamento dell'ingente debito gravante sul bilancio cittadino, così come evidenziato nelle conclusioni della precitata Nota Integrativa.
- Ha preso atto che il Direttore Finanziario del Comune, con l'ausilio degli altri Dirigenti dello stesso, ha dato seguito al disposto del Decreto del Ministro dell'Economia e delle Finanze in data 25 luglio 2023 che, aggiungendo il punto 9.3.1. all'allegato 4/1 del D.Lgs. n. 118/2011, ha descritto il nuovo iter di predisposizione del bilancio di previsione, con l'indicazione dei compiti in capo al Responsabile finanziario ed alla Giunta, al fine di consentire al Consiglio Comunale di giungere all'approvazione del bilancio entro il 31 dell'anno precedente a quello di riferimento. A tal seguito il Direttore



Finanziario ha predisposto il cosiddetto "bilancio tecnico", che ha costituito la base per il progetto di bilancio 2024-2026 predisposto dalla Giunta ed ora all'esame del Consiglio Comunale.

- Ha verificato che il bilancio è stato redatto nell'osservanza delle norme di Legge, dello statuto dell'ente, del regolamento di contabilità, dei principi previsti dall'articolo 162 del TUEL e dalle norme del D.Lgs. n.118/2011 e dai principi contabili applicati n. 4/1 e n. 4/2 allegati al predetto decreto legislativo;
- Ha rilevato la coerenza interna, la congruità e l'attendibilità contabile delle previsioni di bilancio;
- Ha rilevato la coerenza esterna ed in particolare la possibilità con le previsioni proposte di rispettare i limiti disposti dalle norme relative al concorso degli enti locali alla realizzazione degli obiettivi di finanza pubblica, ancorchè in regime di sospensione;
- Ha tenuto conto dei contenuti della deliberazione n. 103/2022/SRCPIE/PRSE adottata in seduta del 21 luglio 2022 dalla Corte dei Conti, sezione regionale di controllo per il Piemonte, in particolare delle sue conclusioni, che condivide e fa proprie, specie per quanto attiene all'invito a:
  - "dare attuazione diligente e tempestiva alle misure di risanamento e di riequilibrio della parte corrente del proprio bilancio nonché a quelle previste dal Patto per Torino";
  - definire un proprio cronoprogramma di ripristino dell'equilibrio strutturale tra entrate e spese ricorrenti e a trasmettere, ogni sei mesi come indicato in motivazione, una relazione sulle misure adottate per il ripristino dell'equilibrio strutturale tra entrate e spese ricorrenti, evidenziando il grado di raggiungimento intermedio degli obiettivi programmati.
- Ha tenuto conto del Piano di rientro del disavanzo complessivo, approvato da ultimo con deliberazione consiliare n. 809/2021 del 6 settembre 2021, poi rettificato dalla nuova Amministrazione con deliberazione consiliare n. 1202/2021 del 20 dicembre 2021;
- Ha tenuto conto della definizione delle linee di indirizzo per l'utilizzo del cospicuo Fondo a sostegno dei Comuni sede di capoluogo di città metropolitana, con disavanzo pro-capite superiore a 700 euro, approvate con deliberazione consiliare n. 74 del 14 febbraio 2022, in particolare per quanto attiene alla politica tributaria di aumento dell'addizionale Irpef e di incremento della riscossione delle proprie entrate, alle riduzioni strutturali del 2 per cento degli impegni di spesa istituzionale, alla riorganizzazione e snellimento della struttura organizzativa, agli ulteriori interventi di riduzione del disavanzo e di contenimento e riqualificazione della spesa;
- Ha preso atto che, per quanto attiene all'accensione dei nuovi prestiti, in coerenza con le azioni previste nel "Patto per Torino", è stato prevista nel triennio l'accensione di nuovi mutui per l'importo

limitato a 10 milioni di Euro per ciascuna annualità, da destinarsi alle manutenzioni straordinarie non diversamente finanziabili.

# RACCOMANDA

- La puntuale azione amministrativa volta a dare contezza alle indicazioni contenute nelle pronunce n. 28/2018, n. 13/2019, n. 47/2020, n. 155/2021 e n. 103/2022 della Sezione Regionale di Controllo per il Piemonte della Corte dei Conti, in particolare in materia di riduzione del debito e di riscossione dei residui attivi ancora in esercizio.

- La scrupolosa applicazione delle linee di indirizzo di cui alla precitata deliberazione consiliare n. 74 del 14 febbraio 2022, in tema di "Patto per Torino", anche in considerazione del fatto che i cospicui fondi ad esso connessi sono fortemente decrescenti, fino a ridursi nel 2026 a circa un terzo del contribuito 2024.

- La puntuale azione di sviluppo degli investimenti connessi all'attuazione del P.N.R.R. - Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, dei fondi complementari, dei piani REACT e PON-METRO, Pinqua e Più, e di tutti gli investimenti previsti in materia di infrastrutture per la mobilità urbana.

E, per quanto sopra osservato,

# **ESPRIME**

parere favorevole sulla proposta di bilancio di previsione 2024-2026 e sui documenti allegati, con le osservazioni e le raccomandazioni più sopra riportate, e con riserva di verificare la compatibilità del bilancio con le norme che verranno eventualmente emanate con l'evolversi della normazione connessa alla dinamica dei tassi di interesse, ai costi energetici e alla situazione di conflitto internazionale connesso alla guerra in Ucraina ed al conflitto medio-orientale.

L'ORGANO DI REVISIONE

Dott. Paolo Zoccola

Rag. Raffaele Di Gennaro

Dott. Enrico Ferraro